
П ро л е та р и и  всех с тр а н , соединяйтесь /

К РАСН О Езндмя
ОРГАН Т0МСН0Г0 ОБКОМА И ГОРНОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО Й ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 179 (10031) Среда, 12 сентября 1956 года. Цена 20 коп*

У ч р еж д ен и я  к у л ь т у р ы  
в п ер и о д  у б о р к и  у р о ж а я
Напряженная борьба идет сейчас на 

полях колхозов нашей области. Все шире 
развертывается социалистическое сорев
нование между районами, МТС, колхоза
ми за завершение уборки урожая и вы
полнение плана хлебозаготовок к  20 сен
тября.

В эти горячие дни, когда на уборке 
урожая дорог каждый день, место работ
ников культурно-просветительных учреж 
дений там, где решается успех жатвы, 
где трудятся колхозники и механизато
ры, —  на полевых станах, в полеводче
ских бригадах и комбайновых агрегатах. 
Культурно-просветительные учреждения 
должны помогать партийным организа
циям в развертывании социалистического 
соревнования на хлебоуборке, организо
вать образцовое культурное обслуживание 
тружеников полей.

В области имеется немало учреждений 
культуры, работники которых являются 
активными организаторами культурного 
обслуживания колхозников и механизато
ров на полях. Систематически бывает на 
полях, например, заведующая Воронин- 
сеон сельской библиотекой Томского рай
она Н. А. Конотоп. Она знакомит колхоз
ников сельхозартели имени Калинина с 
содержанием свежих номеров газет, ин
формирует их о событиях внутренней и 
международной жизни, участвует в вы
пуске боевых листков, «молний», помога
ет парторганизации и правлению колхоза 
предавать гласности результаты социали
стического соревнования, вскрывать и 
устранять недостатки в работе.

Хорошо использует помощь актива в 1 
дни уборки заведующая Гусевским сель
ским клубом Шегарского района тов. Гай
дук. Актив клуба организует для колхоз
ников беседы, концерты художественной 
самодеятельности, широко использует 
средства наглядной агитации для мобили
зации хлеборобов на скорейшее проведе
ние уборки урожая и сдачи хлеба госу
дарству.

Большую роль играют в культурном 
обслуживании колхозников и механизато
ров в летний период пловучие клубы и 
культбазы областного управления куль
туры, а также агитационно-художест
венные бригады домов культуры и 
сельских клубов. Во многих клубах и 
домах культуры такие агитхудоже- 
ственные бригады действуют круглый 
год. Например, агитхудожественные брига
ды Асиновского районного Дома культу
ры систематически выезжают е концерта
ми в колхозы, поселки лесозаготовителей, 
на полевые станы. С начала уборки 
бригада Асиновского Дома культуры в 
составе лектора, художника и концертной 
группы побывала в нескольких колхозах, 
поставила в бригадах и на полевых ста
нах 32 концерта. Программа выступле
ний бригады строится в основном на ис
пользовании местных фактов. В ча
стушках, сценках, интермедиях, боевых 
листках и «молниях» участники агит
бригады рассказывают о лучших людях, 
агитируют за широкое применение раз
дельной уборки, критикуют отстающих, 
вскрывают недостатки, сдерживающие 
темпы уборки. Агитхудожественная 
бригада Парбигского районного Дома 
культуры строит свои выступления в 
форме «живой газеты». Такие выступле
ния пользуются исключительной популяр
ностью среди колхозников и механизато
ров.

К сожалению, многие работники клу
бов, библиотек, домов культуры плохо ор
ганизуют культурно-массовую работу на 
уборке, формально относятся к  поручен

ному им делу. Например, заведующая 
сельской библиотекой в колхозе имени 
Сталина (с. Богословка), Зырянского рай
она, тов. Демина на полях и в бригадах 
не бывает, запросами колхозников и де
лами в колхозе не интересуется. Она не 
организует работу по пропаганде книги и 
привлечению новых читателей.

Не бывают на полях колхозов работни
ки культпросветучреждений Турунтаев- 
ского сельсовета, Туганского района. 
Сельским объединением лекторов в тече
ние лета здесь не прочитано для колхоз
ников ни одной лекции.

Плохо ведут работу на уборке урожая 
многие культпросветучреждения Молча- 
новского, Бакчарского, Колпашевского п 
Шегарского районов.

Е участию в культурном обслужива
нии тружеников полей мало привлекается 
сельская интеллигенция. Недавно ценную 
инициативу проявили учителя Кожевни- 
ковского района. Они не только решили 
помочь в уборке урожая, но и наладить 
культурно-массовую работу' в поле, соз
дать несколько агитхудожественных 
бригад, оборудовать полевые станы, вы
пускать боевые листки и т. д. Эта ини
циатива заслуживает всяческого одобре
ния. Необходимо, чтобы в каждом районе 
интеллигенция подумала над тем, чем она 
поможет в период хлебоуборки.

Успех работы сельских клубов и биб
лиотек в период уборки решает и кон
кретная помощь им на местах, распрост
ранение передового опыта учреждений 
культуры. Районные отделы и областное 
управление культуры обязаны уецлить 
контроль" за деятельностью своих учреж
дений, добиваясь устранения недостатков.

Важнейшая задача районных отделов 
культурь/ —  наладить образцовое кино- 
обслуживание колхозников и механиза
торов. Нужно, чтобы кинопередвижки, 
как это делается в Нарбигском районе, 
точно соблюдали установленный график 
демонстрации кинофильмов в селах, 
бригадах, чаще показывали кинокартины 
на полевых станах.

Забота о хорошем культурном обслужи
вании тружеников полей —  дело не 
только сельских, но и городских учреж
дений культуры. Городские учреждения 
культуры вполне могут направить в де
ревню агитационно - художественные 
бригады шефствующих над селом пред
приятий и учреждений.

Необходимо, чтобы об удовлетворении 
культурных запросов больше проявляли 
заботы руководители районов, сельских 
Советов, правления колхозов. А ведь, что 
греха таить, в отдельных районах со сто
роны некоторых руководящих товарищей 
приходится иногда слышать такие рас
суждения: «Сейчас не до культуры. Вот 
закончим уборку, тогда нажмем и на 
культурно-просветительную работу». Та
кое неправильное отношение к  удовлетво
рению культурных запросов трудящихся 
проявляется, например, в Зырянском рай
оне.

Нужно, чтобы деятельностью культур
но-просветительных учреждений больше 
интересовались инструкторские группы 
райкомов партии по зонам МТС, сельские 
партийные организации и помогали им 
повысить уровень работы.

Образцово налаженное культурное об
служивание колхозников и механизаторов 
будет, несомненно, способствовать скорей
шему завершению уборки урожая и хле
бозаготовок. Долг работников учреждений 
культуры —  развернуть разнообразную и 
содержательную культурно-просветитель
ную работу на полях.

О  С О В Е Т С К О - И Н Д О Н Е З И Й С К И Х  
П Е Р Е Г О В О Р А Х

ТО сентября в Кремле состоялись советско-индонезийские переговоры. В пере
говорах приняли участие: с Советской стороны— Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Ворошилов, первый заместитель Председателя Совета Мини
стров СССР А. И. Микоян, первый заместитель Председателя Совета Министров СССР 
М. Г. Первухин, Министр внешней торговли И. Г. Кабанов, первый заместитель 
Министра иностранных дел СССР А. А. Громыко, заместитель Министра иностран
ных дел СССР Н. Т. Федоренко, начальник Главного управления по делам экономи
ческих связей Е. И. Еоваль, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в Индоне
зии Д. А. Жуков и другие официальные лица; с Индонезийской стороны —  Прези
дент Республики Индонезии Сукарно, Министр иностранных дел Республики Индо
незии Р. Абдулгани, Чрезвычайный и Полномочный Посол Республики Индонезии 
в СССР Л. Палар и другие официальные лица.

Во время состоявшейся беседы, протекавшей в атмосфере дружбы и взаимопо
нимания, были рассмотрены вопросы сотрудничества между двумя странами в связи 
с дружественным визитом в СССР Президента Республики Индонезии Сукарно. Были 
затронуты также некоторые вопросы современного международного положения, инте
ресующие обе страны. Стороны условились завершить переговоры 11 сентября.

Пребывание Президента Индонезии 
Сукарно в Москве

В сели километрах от деревни Петри- 
щево, Верейского района, Московской об
ласти, рядом с шоссе Москва —  Минск 
возвышается памятник отважной парти
занке, Герою Советского Союза Зое Кос
модемьянской, погибшей в годы Великой 
Отечественной войны от рук фашистских 
захватчиков.

10 сентября у памятника побывали 
находящийся в Советском Союзе Прези
дент Индонезии Сукарно н его спутники. 
Выслушав рассказ о юной героине. Пре
зидент Сукарно заявил:

—  Только великие нации могут рож
дать таких героев, как Зоя. Лишь нации, 
имеющие великие души, могут так высо
ко оценить их подвиг.

В тот же день Президент Сукарно и 
другие индонезийские гости в сопровожде
нии заместителя Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР Ш. Р. Рашидова 
и других официальных лиц посетили 
атомную электростанцию.

Гостей тепло приветствовали началь

ник Главного Управления по использова
нию атомной энергии при Совете Минист
ров СССР Е. П. Славский, начальник 
атомной электростанции А. Н. Григорь
янц и заместитель директора ядерного ин
ститута В. Н. Глазанов.

Гости с большим интересом ^ознакоми
лись с атомной электростанцией.

Знакомя Президента Сукарно с даль
нейшими перспективами использования 
атомной энергии в СССР, Е. П. Славский 
отметил, что в течение 1956— 1960 го
дов в СССР будут построены, атомные 
электростанции обшей мощностью в два—  
два е половиной миллиона киловатт.

В книге почетных посетителей Прези
дент Сукарно оставил запись, в которой 
говорится: «Человеческий ум не знает
пределов. Эволюция продолжается. Посе
щение этой станции укрепляет нашу ве
ру в то, что человечество должно разви
вать свои знания, чтобы достигнуть более 
высокого уровня жизни».

(ТАСС).

Пребывание Президента Республики 
На снимке: в паротурбинном цехе

Индонезяи Сукарно в Ленинграде, 
металлического завода.

(Фотохроника ТАСС).

Вручение орденов ветеранам революции
ЛЕНИНГРАД, 8 сентября. (ТАСС). В 

Ленинграде —  городе трех революций —  
живут десятки участников первой рус
ской революции. В связи с 5 0-летнем ре
волюции 1905— 1907 гг. за активное 
участие в революционном движении Ука
зом Президиума Верховного Совета СССР 
награждены орденами активные участни
ки революции, в том числе группа ле-

ников, много раз встречавшийся с 
В. И. Лениным и выполнявший его по
ручения. Ордена Трудового Красного Зна
мени получили также Михаил Павлович 
Решетов —  участник трех революций, 
наладчик металлорежущих станков Ки
ровского завода, проработавший на этом 
предприятии 60 лет, Петр Кириллович 
Слемнев —  участник кровавых событий

нинградцев. Сегодня по поручению Пре- 9 января 1905 года, ныне обер-мастер 
зидиума Верховного Совета СССР предсе- | завода «Трубосталь», Эрнст Петрович 
датель исполкома Ленгорсовета Н. И. Креслиц —  член партии с 1907 
Смирнов вручил им высокие правитель !
ственные награды.

Первым орден Трудового Красного Зна
мени получил Максим Георгиевич Булоч-

! бывший красногвардеец,
' лесотехнической Академии 
Кирова и другие.

года, 
ныне доцент 

имени С. М.

За б о т а  Р одины  о б ла ге  
со вет ски х

☆ ☆

Горячее одобрение 
киевлян

КИЕВ, 10 сентября. (ТАСС). Трудя
щиеся Киева и Киевской области горячо 
приветствуют Постановление Совета Ми
нистров СССР, ЦК КПСС и ВЦСПС о по
вышении заработной платы низкооплачи
ваемым рабочим и служащим.

В домах культуры и клубах заводов 
«Большевик», «Красный экскаватор», 
имени Горького, в трамвайном и троллей
бусном парках, на предприятиях сахарной 
промышленности области оживленно об
суждается этот документ.

Кондуктор киевского трамвая Надежда 
Громадская, прочитав перед началом ра
боты Постановление, сказала в кругу сво
их товарищей:

—  Повышение заработной платы низ
кооплачиваемым рабочим ж служащим —  
новое свидетельство неустанной заботы 
Коммунистической партии и Советского 
правительства о благе народа. С нового 
года увеличивается и моя заработная пла
та. Мы понимаем, что меры, которые 
предприняты после XX съезда партии для 
дальнейшего улучшения благосостояния 
народа, стали возможными благодаря 
дальнейшему экономическому укреплению 
Родины. Мы будем трудиться еще самоот
верженнее.

С каждым днем 
жить лучше

С каждым днем улучшается жизнь 
трудящихся нашей страны. Коммунисти
ческая партия и Советское правительство 
проявляют огромную заботу об улучше
нии условий труда, об отдыхе и улучше
нии материального благосостояния совет
ских людей. Особенно наглядно свиде
тельствуют об этом последние постанов- 

1 ления партии и правительства о сокра
щении рабочего дня в предвыходные и 
предпраздничные дни, об увеличении раз
меров пенсий и о повышении заработной 
платы низкооплачиваемым рабочим и 
служащим.

Когда я на днях услышала но радио 
последнее Постановление, я очень обрадо
валась. Мы живем втроем: муж, сын и я. 
Муж работает в сторожевой охране, 
уборщицей. Он получал зарплату (260^, 
рублей, я —  220. Теперь мы будем шъ 
лучать самое малое по триста рублей. 
Бюджет семьи вырастет. Причем, если 
зарплата у  меня или у мужа не будет 
превышать 370 рублей, мы не будем 
платить подоходный налог.

Наша семья благодарна партии и пра
вительству за их неустанную заботу о 
простых тружениках. «,

Е. ДУРЕЕВА; 
уборщица школы № 34.

г. Томск.

Не останемся в долгу 
перед Родиной

МИНСК, 11 сентября. (ТАСС). Ожив
ленные беседы состоялись вчера на мин
ской фабрике имени Тельмана. Делясь 
своими мнениями по поводу Постановле
ния Совета Министров СССР, ЦК КПСС 
и ВЦСПС «О повышении заработной пла
ты низкооплачиваемым рабочим и слу
жащим», работник охраны тов. Паньков- 
ский сказал:

—  Радостно жить и трудиться в на
шей стране, где чувствуешь постоянное 
внимание к  человеку. . После повышения 
заработной платы и отмены подоходного 
налога мой бюджет увеличится примерно 
на 60 рублей в месяц.

Ознакомившись с Постановлением, 
уборщица стройтреста № 12 города Мо
лод ечно тов. Нееменова заявила:

—  Повышение заработной платы низ
кооплачиваемым рабочим и служащим 
является ярким свидетельством того, что 
у Коммунистической партии главным яв
ляется забота о человеке. Бюджет моей 
семьи с нового года увеличится почти на 
одну треть.

На благо п р о с т ы х  людей

ТБИЛИСИ, 10 сентября. (ТАСС). С 
удовлетворением встретил коллектив Тби
лисской шелкоткацкой фабрики передан
ное по радио Постановление Совета Ми
нистров СССР, Центрального Комитета 
КПСС и ВЦСПС о повышении заработной 
платы низкооплачиваемым рабочим и 
служащим.

—  Наше государство становится бога
че, крепче с каждым днем. Это дает воз
можность все больше проявлять заботы о 
простых людях, —  говорит пожилая ра
ботница ткацкого цеха Ирина Ивановна 
Скрибна. —  После выхода законов о по
вышении пенсий, о сокращении рабочего 
дня в субботние и предпраздничные дни, 
о шестичасовом рабочем дне для подрост
ков мы с радостью узнали о том, что 
минимум заработной платы для нас будет 
300— 350 рублей. Это является свиде
тельством того, что теплой отеческой за
ботой окружены в нашей стране все тру
дящиеся, что наша жизнь день ото дня 
становится лучше.

С большим одобрением встретили Поста
новление о повышении заработной платы 
низкооплачиваемым рабочим и служащим 
коллективы камвольно-суконного комби
ната, завода имени Кирова, центрального 
телеграфа и других предприятий и уч
реждений Тбилиси.

От всего сердца
КРИВОШЕИНО. (По телефону). С чув

ством глубокого удовлетворения встрети
ли трудящиеся Кривопгеинского района 
Постановление Совета Министров СССР, 
ЦК КПСС и ВЦСПС о повышении зарпла
ты низкооплачиваемым рабочим и служа
щим. Сразу же, как только было переда
но по радио это Постановление, на пред
приятиях местной промышленности, в 
МТС, организациях и учреждениях рай
онного центра началось его обсуждение. 
Трудящиеся от всего сердца благодарят 
партию и правительство за отеческую за
боту о советских людях.

Быражая мысль всего коллектива МТС, 
охранник мастерской В. Д. Котов сказал:

—  После XX съезда КПСС для улучше
ния жизни трудящихся нашей страны 
сделано уже много. Повышение зарплаты 
нам, низкооплачиваемым работникам, —  
новое проявление заботы о простых со
ветских тружениках. В ответ на опубли
кование этого документа исторической 
важности я обещаю еще лучше трудиться 
на своем посту, еще более бдительно 
охранять государственное имущество.

Новое проявление 
заботы о благе народа

Агитаторы артели «Профинтерн» (гор. 
Томск) ознакомили вчера рабочих и ра
ботниц артели с Постановлением Совета 
Министров СССР, Центрального Комитета 
КПСС и Всесоюзного Центрального Совета 
Профессиональных Союзов о повышении 
заработной платы низкооплачиваемым ра
бочим п служащим. В тарном цехе прове
ла беседу тов. Девина, в макаронном —  
тов. Кочкин, в пряничном цехе —  тов. 
Степаненко. С техническим персоналом 
беседовал культмассовик артели тов. Бе- 
леловский.

Новое проявление заботы партии и 
Советского правительства о благе трудя
щихся вызвало горячее одобрение членов 
артели. Охранник тов. Коваленко, инва
лид I I I  группы, получал зарплату 260 
рублей и небольшую пенсию. В соответ
ствии е новым Законом о пенсиях у него 
значительно повысится размер пенсии, а 
на основании Постановления о заработной 
плате возрастет и месячный заработок. 
Повысится зарплата технических работ
ников.

На заботу родной партии, правительст
ва советские люди ответят новыми уси
лиями в труде. Об этом заявили рабочие 
и работницы в беседах с агитаторами.

Преградить путь фашизму и милитаризму в Западной Германии
-------------------- ~— □  □  □ ----------------------------

ПРИЕМ В ЦК КПСС
по случаю пребывания в Москве делегаций 

иностранных коммунистических партий 
на VIII съезд Коммунистической партии Китая

Проездом в Пекин на V III съезд Коммунистической партии Китая в Москву 
прибыли делегации ряда братских коммунистических и рабочих партий.

10 сентября Президиум Центрального Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза устроил прием в честь находящихся в СССР проездом в Китай деле
гаций братских партий.

На приеме присутствовали члены Президиума, кандидаты в члены Президиума, 
секретари ПК КПСС, члены делегации КПСС на V III съезд Компартии Китая, члены 
делегаций Венгерской партии трудящихся, Румынской рабочей партии, Социали
стической единой партии Германии, Компартии Германии, Французской компартии, 
Компартии Великобритании, Компартии Испании, Швейцарской партии труда, со
ветник посольства Китайской Народной Республики в СССР.

Прием представителей братских партий прошел в сердечной, дружеской обста
новке.

(ТАСС).

ПРИЕМ В ЦК КПСС 
делегации Компартии Германии

10 сентября в ЦК КПСС состоялась беседа с делегацией Компартии Германии, 
находящейся в Москве проездом на V III съезд Компартии Китая.

В беседе приняли участие секретарь ЦК КПСС т. Суслов М. А., член ЦК КПСС 
т. Пономарев Б. Н., первый секретарь Центрального Правления Компартии Герма
нии т. Макс Рейман и член ЦП ЕПГ т. Франс Херцнер.

Беседа между представителями двух партий прошла в духе полного взаимопо
нимания и братской дружбы.

Митинг трудящихся Москвы в Колонном 
зале Дома Союзов

10 сентября в Колонном зале Дома 
Союзов состоялся митинг трудящихся Мо
сквы, собравшихся для того, чтобы выра
зить свой гневный протест против запре
щения Коммунистической партии Герма
нии. На этот митинг, созванный Москов
ским областным советом профессиональ
ных союзов, пришли рабочие и работницы 
столичных заводов и фабрик, представите
ли профсоюзных, молодежных и женских 
организаций, деятели науки н культуры, 
учащаяся молодежь. Бурными аплодис
ментами собравшиеся встретили появле
ние в президиуме делегации Коммунисти
ческой партии Германии во главе с Мак
сом Рейманом.

Митинг открывает кратким вступитель
ным словом председатель Московского об
ластного совета профессиональных сою
зов В. И. Крестьянинов.

—  Трудящиеся Москвы, —  говорит 
он, —  горячо поддерживают заявление 
ЦК КПСС «По поводу запрещения Комму
нистической партии Германии», в кото
ром выражены мысли и чувства всего со
ветского народа, и высказывают евою со
лидарность е мужественной борьбой Ком
мунистической партии Германии за ин
тересы немецкого народа, за дело мира, 
демократии и социализма.

Слово предоставляется слесарю-сбор- 
щику трансформаторного завода А. Г. Ши- 
роченкову.

—  То, что происходит сегодня в За
падной Германии, —  говорит оратор, —  
затрагивает не только коммунистов, не 
только немцев. Это касается меня, моей 
семьи, это касается всех нас, всех тех, 
кому волею судьбы привелось близко по
знакомиться с германским «новым поряд
ком». Народы, многому научившиеся на 
горьком опыте прошлого, очень хорошо 
помнят, что ужасы фашизма последовали 
вскоре после запрещения Коммунистиче

ской партии Германии в 1933 году.
Вот почему мы клеймим позором пося

гательство аденауэровских властей на де
мократические свободы немецкого народа. 
Вот почему нас волнуют и возмущают 
попытки боннских милитаристов распра
виться с  Коммунистической партией Гер
мании —  партией, вся политика которой 
отвечает чаяниям немецкого народа, пар
тией, защищающей дело мира и демокра
тии во всем мире.

Мы, рабочие Москвы, выражаем твер
дую надежду, что рабочий класе Германии 
не капитулирует, не прекратит борьбы до 
тех пор, пока позорный приговор не бу
дет отменен.

На трибуне представитель молодежи 
столицы —  аспирантка Московского уни
верситета Г. А. Голубева.

—  Трудно передать, —  говорит она,—  
с каким возмущением студенты нашего 
университета узнали о произволе бонн
ских властей, направленном против дела 
мира и демократии. Запрещение Компар
тии сейчас —  новый шаг в наступлении 
реакции на демократические права тру
жеников Западной Германии. Сначала 
они запретили Общество германо-совет
ской дружбы, затем Союз свободной не
мецкой молодежи. Тысячи честных моло
дых немцев, борющихся за мир, за сво
бодную демократическую Германию, вы
нуждены скрываться от преследований 
правительства.

—  Будущее немецкого народа, будущее 
ее молодежи, —  заявляет оратор, —  сей
час в руках трудящихся Германии. Мы 
призываем молодежь Западной Герма
нии —  не допустить возрождения фашиз

ма. Мы верим, что Коммунистическая 
партия Германии будет жить.

От имени женщин Москвы выступает 
Л. Т. Космодемьянская. Она напоминает, 
что Гитлер также начал с запрещения 
Коммунистической партии.

—  Мы знаем,— говорит она]— что из 
этого в конечном счете получилось. Война, 
начатая гитлеровцами, охватила почти 
весь земной шар и унесла свыше 45 
миллионов человеческих жизней. Но мы 
также знаем, что даже в необычайно 
трудных условиях подполья и террора 
Коммунистическая партия Германии про
должала бороться. Мы знаем о беспре
дельном мужестве таких ее сынов, как 
Эрнст Тельман.

От имени советских матерей, дочери и 
сыновья которых отдали свои юные жиз
ни борьбе против фашизма, Я. Т. Космо
демьянская призывает собравшихся под
нять гневный голое протеста против за
прещения Компартии Германии.

Выступает писатель К. А. Федин.
— : Надо помнить поучения истории, —  

заявляет он. —  надо думать о том, что 
может произойти, если государственный 
флаг боннской конституции в какой-то 
момент так же внезапно скатится с флаг
штока, как в свое время скатился флаг 
веймарской конституции. Надо помнить, 
что может произойти, если парни со сва
стикой на рукавах опять шпалерами вы
строятся перед избирательными урнами 
Западной Германии.

Поучения истории нельзя забывать, но 
история не повторяется подобно простым 
отпечаткам фотографии с одного негати
ва. Так могут думать только неучи со

свастикой на рукавах. Порядок, котором 
вожделеют эти сорванцы, порядок фюрера 
рухнул под ударами объединенных наро
дов в 1945 году. Его уничтожение стои
ло многочисленных жертв. Он уничтожен, 
но не для того, чтобы быть восстанов
ленным. Свою речь К. А. Федин закончил 
здравицей в честь Коммунистической пар
тии Германии.

На митинге, горячо встреченный при
сутствующими, выступил с речью первый 
секретарь правления Коммунистической 
партии Германии Макс Рейман, расска
завший о положении в стране.

Участники митинга единодушно при
няли резолюцию, в которой говорится:

«Трудящиеся г. Москвы, собравшись на 
митинг протеста по поводу запрещения 
деятельности Компартии Германии, клей
мят решение западногерманских властей 
об объявлении вне закона славной Комму
нистической партии Германии, как акт 
произвола и наступления на миролюби
вые и демократические силы Западной 
Германии, как угрозу делу мира и демо
кратии.

Присоединяя свой голос к протесту де
мократической общественности мира, уча
стники митинга выражают чувство возму
щения и негодования этим антинародным 
актом и призывают трудящихся Федера
тивной Республики Германии, всех, кому 
дороги демократические свободы и права, 
кто не хочет возрождения фашизма и 
повой войны, решительно выступить про
тив похода западногерманской реакции 
на передовых представителей немецкого 
народа, борющихся за мир, демократию и 
социализм.

Да здравствует единство действий ра
бочего класса всех стран и прежде всего 
рабочих Германии!

Да здравствует Коммунистическая пар
тия Германии!», (ТАСС).
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ШЕГАРСКИЙ РАЙОН МОЖЕТ К 20 СЕНТЯБРЯ ЗАВЕРШИТЬ
УБОРКУ УРОЖАЯ И ХЛЕБОСДАЧУ

Ч Т О  д л я  Э Т О Г О  Н А Д О  С Д Е Л А Т Ь ?
Вот что отвечают на этот вопрос передовики уборки и хлебосдачи района

*  ☆

ГЛАВНОЕ— ПОВЫСИТЬ
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ КОМБАЙНОВ

П. КУЗНЕЦОВ, комбайнер Гьшгазовской МТС
«Время —  золото» —  говорит народ

ная поговорка. А на уборке оно дороже 
золота. Каждый час промедления —  поте
ря урожая, обесценивание труда сотен 
тысяч людей, затраченного на его выра
щивание. Вот почему мы стараемся рабо
тать так, чтобы зря время не тратить. 
Коллектив нашего агрегата упорно борет
ся за выполнение взятого обязательства—  
убрать 650 гектаров и намолотить 10.000 
центнеров хлеба.

Работаем, не считаясь с отдыхом, не 
жалея сил. Дневную норму, как правило, 
перевыполняем. 4 сентября/ убрали 18,
5—  28, 6— 32, 7— 15, 8— 10, 9— 40, 
10 сентября —  15 гектаров хлебов, а с 
начала сезона агрегатом убрано 420 гек
таров.

Это не случайный успех. Мы стали на
чинать работу пораньше и заканчивать 
ее позднее. Вечером косим, пока не упа
ла роса, а в безросные ночи агрегат ра
ботает до утра. В общей сложности в 
безросные ночи работаем по 18— 22 часа 
в сутки. Коллектив агрегата дружный. 
Люди хорошо понимают всю важность 
быстрого завершения уборки и делают 
все от них зависящее, чтобы машины 
работали бесперебойно.

Тракторист Янес Янсон не знает про
стоев. Он умело буксирует комбайн.

Шофер колхоза имени Маленкова Ти
мофей Радаев всегда своевременно отво
зит зерно от комбайна. У нас еще не бы
ло случая, чтобы кто-либо из членов 
комбайнового агрегата бросил работу и 
ушел.

Считаю, что каждый комбайнер может 
обеспечить высокую суточную выработ
ку  —  не менее 14— 16 гектаров. Нуж
но только начинать работу не в 9— 10 
часов утра, а в 6— 7, и заканчивать не 
в 9— 10 вечера, а косить до наступле
ния росы.

Конечно, напряжение требуется боль
шое. Но разве сейчас можно считаться с 
отдыхом, когда хлеб уже перестоял, ког
да нависла угроза больших потерь зерна 
от осыпания на корню.

Не все комбайнеры могут обеспечить 
эксплуатацию комбайна без поломок. На
до усилить техническую помощь им со 
стороны МТС. Надо, чтобы и правления 
колхозов не тормозили комбайновую убор
ку.

Я считаю, что мы вполне можем закон
чить косовицу и сдачу хлеба государству 
к  20 сентября. Главное —  резко повы
сить производительность уборочных агре
гатов.

УБИРАТЬ ХЛЕБА РАЗДЕЛЬНО
П. КОРОЛЬКОВ, комбайнер Б аткатской  МТС

Чтобы ускорить уборку, по моему мне
нию, надо продолжать косить хлеб в вал
ки. Сделать это можно быстро, ведь ла
фетными жатками, если использовать их 
круглосуточно, можно скашивать еже
дневно до 40 гектаров, а при прямом 
комбайнировании, да еще на высокоуро
жайных хлебах, такой выработки не до
биться. Я за 6 дней убрал лафетом 108 
гектаров ржи —  по 18 гектаров в сред
нем за день, а сейчас на прямом комбай
нировании ржи бывает, что и по 5 гек
таров не выходит. Она вся полегла, по
путалась, убирать ее очень тяжело.

Руководители МТС и колхоза «К новым 
победам» не хотят убирать хлеба раздель
но. У нас до сих пор лежит в валках 
пшеница, кое-где зерно уже проросло. 'Но 
ведь это произошло исключительно по ви
не руководителей, которые не сумели ор
ганизовать своевременный обмолот валков. 
Все на погоду ссылались. А когда зерно 
частично испортилось, они говорят, что 
раздельная уборка, мол, виновата. А это 
неправда.

Хлеба нужно убирать раздельно. Иначе 
половина зерна осыплется от перестоя на 
корню. Но нельзя вновь повторять ошиб
ки, которые допущены в начале уборки. 
Нужно, чтобы валки были своевременно 
обмолочены. Подборщики же пока работа
ют очень плохо. Я бы советовал руково
дящим работникам МТС и района обра

тить особое внимание на работу комбай
неров, которые будут подбирать и обмо
лачивать валки. Надо, чтобы каждый нз 
них Ежедневно подбирал хлеб не менее 
чем с 20 гектаров. Ведь из валков хлеб 
легче обмолачивался. Зерно идет чистое 
и спелое. Значит, можно добиться более 
высокой производительности, чем при 
прямом комбайнировании.

Вполне понятно, что все это потребует 
улучшения организации труда. Должен 
сказать, что сейчас правление колхоза 
сдерживает работу комбайнов. Мы могли 
бы убирать по меньшей мере по 16— 1S 
гектаров за сутки, а не делаем и полови
ны: то массив вовремя не отведен, то 
простаиваем. На отвозку зерна за нашим 
комбайном, например, закреплены две 
подводы. Намолачиваем до 33 центнеров 
зерна с гектара. Вот и приходится поло
вину времени простаивать в ожидании 
разгрузки.

Работать, как правило, начинаем позд
но, люди на полях не живут, домой ухо
дят рано.

Я убежден, что если хорошо организо
вать раздельную уборку, обеспечить круг
лосуточную работу комбайнов, то мы су
мели бы косовицу хлебов закончить да
же раньше 20 сентября. Нужно не боять
ся раздельной уборки, а как следует ее 
организовать, и успех будет обеспечен 
наверняка.

У НАС И СЕРПЫ В ХОД ПОШЛИ
Н, ЦУКАНОВА, агроном колхоза „М о п о т “

Уборочная площадь в нашем колхозе—  
3.268 гектаров. Убрано 1.678 гектаров. 
Чтобы скорее завершить уборку, прихо
дится, наряду с техникой, применять 
ручной труд. Это помогает сокращать 
сроки уборки, а значит— сберегать уро
жай от потерь. Мы убрали вручную 200 
гектаров льна, 40 гектаров гороха, 
25 гектаров озимой ржи.

Сейчас все силы сосредоточены на ко
совице яровых хлебов и уборке картофе
ля. Вручную решено убрать не менее 
100 гектаров хлебов и 56 гектаров кар-

Р Е З Е Р В Ы
Р А Й О Н А

о
Н. ВАСИЛЕНКО

О

270 п 64. Эти две цифры —  выработ
ка двух комбайнеров: первая —  Петра 
Аникина нз Гынгазовской МТС, вторая —  
Якова Старикова нз Баткатской МТС. Оба 
они работают на самоходных комбайнах, 
а результаты труда, как видно, далеки не 
одинаковые.

Такие контрасты в показателях ком
байнеров Шегарского района —  обычное 
явление. В Баткатской, Гынгазовской 
МТС больше половины комбайнеров не 
выполняет норм выработки, а в Гусев- 
ской МТС е дневными заданиями справ
ляются только 6— 8 человек из 34.

... На поле колхоза имени Калинина 
замер комбайн Михаила Повинича: слома
лась автомашина, на которой отвозили 
зерно от комбайна. Председатель же кол
хоза тов. Нумалов не подумал заменить 
ее другим транспортом. Комбайн простоял 
сутки. На следующий день Повинич уб
рал 17 гектаров, а потом снова больше 
полсуток простоял из-за поломки тракто
ра, Два дня перед йтйм шли дожди. Та
ким. образом, за пятидневку Повинич уб
рал только 20 гектаров, хотя при Нор
мальных условиях мог бы убрать по 
меньшей мере 60—-70 гектаров.

Во многих колхозах до сих пор не за
креплены в агрегатах постоянные работ
ники, недостает транспорта для отвозки 
зерна. Есть немало фактов, когда руко
водители .колхозов под всякими предлога-

тофеля. Иначе к  20 сентября нам с убор
кой не управиться.

На жатву вручную ежедневно выходят 
по 100— 120 человек. Начата копка кар
тофеля.

Колхозники решили к  20 сентября за
кончить косовицу всех хлебов, к  15 сен
тября выполнить годовой план хлебозаго
товок.

Думаю, что свое решение мы выпол
ним. Государству сдано 7.784 центнера 
зерна. Колхоз выполнил годовой план 
хлебозаготовок и продолжает сдачу в 
счет принятого обязательства.

ми сдерживают работу комбайнов, потому 
что на токах скопилось много зерна.

В колхозе «К новым победам» лучших 
комбайнеров тт. Королькова и Дерменева 
до последних дней держали на уборке 
ржи, не обеспечивали достаточным коли
чеством транспорта для отвозки зерна. 
Комбайны давали очень низкую Произ
водительность.

Вот почему колхозы района очень мед
ленно наращивают темпы уборки. Если 
за пятидневку с 20 по 25 августа был 
убран 2.581 гектар, то с 1 по 5 сентяб
ря —  только 3.213, хотя погода в эти 
дни стояла хорошая. За прошедшую пяти
дневку в районе убран 4.681 гектар 
хлеба —  по 40 гектаров на каждый фи
зический комбайн.

Допускаются большие потери хлеба. В 
ряде колхозов хлеб пророс в валках, ко
торые были положены на обочины полей. 
Огромны потери зерна и при обмолоте 
валков, Ниже на снимке виден целый

сноп колосьев', которые оставил комбайнер 
Баткатской МТС тов. Стариков при обмо
лоте валков. По самым скромным подсче
там, потери хлеба на этом поле составля
ют не меньше 30 процентов. Хлеб втап
тывается в землю. В колхозе «Е новым 
победам» обкосы полей не производятся.

Пункт «Заготзерно» можно безошибоч
но найти по «указателям» из просыпан-

☆

ГЕ РО И  БИ ТВ Ы  ЗА  Х Л Е Б

Комбайновый агрегат Прокопия Кузнецова из Гынгазовской МТС до
бился высокой суточной выработки — 9 сентября было убрано 40 гекта. 
ров. Так работают герои битвы за хлеб.

На снимке: (слева направо) тракторист Я. Янсон, шофер Т. Радаев, 
штурвальный Н. Каштанов, комбайнер II. Кузнецов.

Фото Н. Василенко.

ОТКРЫТЬ БОЛЬШЕ ГЛУБИННЫХ ПУНКТОВ 
„ЗАГОТЗЕРНО"

А ЛО КШ ИН, шофер Шегарской автороты

О п р и е м е  р а б о т  н а  с о и с к а н и е  
Л е н и н с к и х  п р е м и й

Как ускорить хлебосдачу? Меня этот 
вопрос тоже очень волнует. Я понимаю, 
какое важное значение зля нашей стра
ны имеет хлеб, и стараюсь сделать все 
от меня зависящее, чтобы ускорить пе
ревозку зерна. Дневные нормы, как пра
вило, перевыполняю до 200 процентов.

Средняя выработка с начала сезона со
ставила 170 процентов, а задание про
шедшей пятидневки я перевыполнил в 
два раза. Но можно делать больше. Беда 
в том, что автомашины очень много 
времени простаивают под погрузкой. Кол
хозы не выделяют постоянных грузчиков, 
и нередко тратишь по 2 часа, чтобы ор
ганизовать погрузку автомашины.

Как-то на днях я приехал вечером на 
ток колхоза «Советская Сибпрь». Сам вы
писал документы, сам организовал по
грузку автомашины. Но, как потом оказа
лось, хлеб на пункте «Заготзерно» не 
приняли, он не прошел по сорности. При
шлось гнать автомашину с зерном обрат
но в колхоз за 50 километров. Это не 
единственный случай.

Комитет по Ленинским премиям в об
ласти науки и техники приступил к 
приему работ на соискание Ленинских 
премий.

К рассмотрению принимаются наиболее 
выдающиеся работы, содействующие ре
шению задач коммунистического строи
тельства, дальнейшему подъему культуры 
советского общества и вносящие новый 
значительный вклад в науку и технику:

а) научные труды в области физики, 
механики, математики, техники, строи
тельства, архитектуры, транспорта, хи
мии и химической технологии, геологии, 
географии, биологии, медицины, растение
водства, животноводства, философии, эко
номики, права, истории, археологии, фи
лологии и военных наук;

б) архитектурные и технические соору
жения;

в) изобретения, конструкции машин, 
новые материалы и усовершенствования 
методов производства в области: машино
строения, приборостроения, металлургии, 
разведки и добычи полезных ископаемых, 
химии и химической технологии, медици
ны, энергетики, электроники, автоматпкп, 
строительства, архитектуры, транспорта, 
связи, сельского хозяйства, легкой и пи
щевой промышленности.

В целях обеспечения широкого предва
рительного обсуждения общественностью 
работ, выдвигаемых на соискание Ленин
ских премий, научные труды представля
ются на соискание премий после опубли
кования их в печати, а изобретения, 
конструкции машин, новые материалы и 
усовершенствования методов производства 
после внедрения их в народное хозяйство.

Представление работ к  Ленинским пре
миям в области науки и техники произ
водится президиумами Академий наук, 
научными и инженерно-техническими 
обществами, научно-исследовательскими

институтами, высшими учебными заведе
ниями, президиумом ВЦСПС, коллегиями 
министерств СССР и союзных республик, 
предприятиями, правлением Союза архи
текторов, редколлегиями журналов, изда
тельствами, общественными организация
ми и деятелями науки и техники.

Работы, представляемые на соискание 
Ленинских премий, принимаются Комите
том по Ленинским премиям в области 
науки и техники на протяжении всего 
года. Для широкого предварительного об
суждения общественностью и экспертами 
Комитета всех принятых к  рассмотрению 
работ в текущем 1956 году в соискании 
Ленинских премий за 1957 год будут 
участвовать работы, поступившие в Ко
митет до 1 декабря 1956 года. Работы, 
принятые Комитетом после 1 декабря 
1956 года, будут рассматриваться при 
обсуждении кандидатов на Ленинские 
премии за 1958 год.

Научные труды представляются на со
искание Ленинских премий отпечатанны
ми типографским способом в количестве 
четырех экземпляров.

Описания изобретений, архитектурных 
и строительных сооружений, конструкций 
машин, новых материалов, усовершенст
вований методов производственной рабо
ты представляются отпечатанными на 
пишущей машинке также в четырех 
экземплярах.

Чертежи, схемы, рисунки архитектур
ных сооружений, фотографии и т. п. 
представляются в одном экземпляре.

Секретные работы и вое документы в 
ним представляются в одном экземпляре.

Все предложения о присуждении Ле
нинских премий должны направляться по 
адресу: г. Москва, центр, ул. Жданова,
11. —  Комитет по Ленинским премиям в 
области науки и техники при Совете Ми
нистров СССР.

- □  □  □ -

Д а л е к о  о т т р е с т а . .
По-моему, решая вопрос об ускорении 

темпов хлебосдачи, надо, в первую оче
редь, в отдаленных колхозах быстрее от
крывать глубинные пункты «Заготзерно», 
а автопарк использовать на вывозке хле
ба из ближних колхозов. Причем, закре
пить автомашины за определенными 
колхозами, а не гонять их по разным ме
стам.

Сейчас во всех колхозах скопилось ог
ромное количество зерна. Если организо
вать бесперебойную отгрузку и разгрузку 
автомашин, мы можем резко ускорить 
вывозку зерна государству.

Больное наше место —  дороги. По 
проселочным дорогам еще кое-как можно 
ехать, а вот как заедешь в деревню, —  
пропал. Особенно этим славятся деревни | 
Каргала, Маркелове, Гусево. Там такие | 
«моря-океаны» грязи, что даже в сухую 
погоду но улицам проехать невозможно.

Мое предложение —  быстрее подре
монтировать особо тяжелые участки пу
ти. В этом тоже заложен большой резерв 
ускорения вывозки хлеба государству.

КУКУРУЗОУБОРОЧНЫЙ КОМБАЙН ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
С ПОЛНОЙ НАГРУЗКОЙ

И. ВОРОНИН, комбайнер кукурузоуборочного комбайна 
Б аткатской  МТС

Кукурузоуборочный комбайн —  пре
красная машина. Если бы его использо
вать с полной нагрузкой, можно бы еже
дневно убирать не менее 10 гектаров ку 
курузы. А мы убираем за день 6— 7 гек
таров. Правда, это почти в два раза боль
ше нормы, но машина используется с 
большой недогрузкой. Беда в плохом об
служивании. Чтобы комбайн работал нор
мально, на отвозку массы нужно поста
вить больше десятка автомашин, а нас 
обслуживают 5— 6 автомашин. Да и те 
зачастую снимают на вывозку хлеба. Тог
да мы совсем почти не работаем.

Руководителям МТС следует продумать 
вопрос о дальнейшей эксплуатации ку ку 
рузоуборочного комбайна. В колхозах 
района на корню стоит около 1.000 гек-

ного по дороге зерна. У мнегих машин 
бортовые щели не заделаны, из них всю 
дорогу струится зерно, нередко на про
тяжении 50— 60 километров. На уха
бах, при толчках зерно выбрасывается из 
кузовов за один раз десятками килограм
мов. Гуси, свиньи пользуются даровым, 
обильным кормом.

Огромны потери хлеба от осыпания 
зерна на корню. Этого можно было избе
жать, если бы широко применять раз
дельную уборку. К сожалению, ею здесь 
пренебрегают.

Когда намечались планы, то руководи
тели Баткатской МТС обещали убрать 
раздельно 4.200 гектаров. На деле полу
чилось иное. Лафетами не скошено и пол
торы тысячи гектаров. Такое же положе
ние в Гынгазовской и Гусевской МТС, где 
план раздельной уборки не выполнен и 
на 20 процентов. • Раздельный метод во 
многих колхозах района скомпрометиро
ван. До сих пор в колхозе «Вперед к  
коммунизму» Лежит в валках больше 50 
Гектаров пшеницы.. Она кое-где проросла,

Больше недели стояла хорошая по
года. Однако обмолот валков двигался 
очень медленно. Причина —  неорганизо
ванность, невнимательное отношение к 
труду комбайнеров, работающих на под
борщиках.

„.Поле колхоза «Вперед к  коммуниз-

таров кукурузы. И такое использование 
прекрасной машины непростительно. Я 
предлагаю организовать отвозку массы от 
комбайна на десятитонной тракторной те
лежке. Они в МТС есть. Это высвободит 
часть автомашин для других перевозок и 
даст возможность лучше использовать 
комбайн. Кроме того, надо рыть силосные 
траншеи недалеко от места уборки куку 
рузы. Это сократит время на отвозку 
массы.

К 10 сентября мы убрали 100 гектаров 
кукурузы. Коллектив нашего комбайна 
решил убрать нынче еще не менее 150 
гектаров кукурузы. Можем сделать и 
больше, если нам помогут обеспечить бес
перебойную отвозку массы от комбайна.

му»'. Время перевалило за полдень, 
когда комбайнер Стариков сделал первый 
круг. Вскоре бункер наполнился зерном, 
но выгрузить его некуда. Проходит 20 
минут. Возчиков все нет.

—  Каждый день так, то машина неис
правна, а когда работает —  возчиков по 
часу ожидаем, —  жалуется комбайнер.

Подождали еще 20 минут. Штурваль
ный убежал искать возчиков, а комбайн 
так и остался стоять на полосе.

Так организована работа подборщиков 
не только в колхозе «Вперед к  коммуниз
му».

Если Стариков за сезон убрал только 
64 гектара хлебов, то комбайнер этой же 
МТС тов. Барулин в колхозе «К новым 
победам» убрал лишь 7 гектаров, Бушуев 
из Гусевской МТС —  13 гектаров.

Директора, агрономы МТС, наконец, 
руководящие работники района до сих 
пор не поняли огромного преимущества 
раздельной уборки. Райком партий и рай
исполком пошли на поводу отсталых на
строений и мало что сделали, чтобы пре
одолеть консерватизм отдельных руково
дителей колхозов и МТС.

При попустительстве райкома Партии, 
райисполкома, с их молчаливого согласия 
лафетные жатки одну за Другой изгнали 
с полей. И никто этому не воспрепятст
вовал, никто не потрудился сопоставить 
производительность комбайна и лафетной 
жатки. А ведь сделать это не так уж 
трудно. Если средняя производительность 
комбайна на прямом комбайнировании со
ставляет сейчас где-то не больше Т— -8 
гектаров в сутки, то лафетными жатками 
передовые комбайнеры Шегарского рай
она и области убирают 25— 30 гектаров. 
В районе 34 лафеТа, значит ими только 
за ОДИН день можйо было скашивать не 
меньше 800— 900 гектаров. Причем, ла
фетная жатка может косить и в сырую 
догоду, чего нельзя делать при прямом

На дальнем севере нашей области, там, 
где река Утка впадает в многоводную 
Кеть, строится один из крупных леспром
хозов области —  Уткинсклй. Лесозагото
вители этого предприятия должны будут 
давать Родине десятки тысяч кубометров 
леса.

Перед строителями леспромхоза, стоят 
почетные задачи. Им предстоит в глухой 
тайге проложить узкоколейную железную 
дорогу, на месте деревни Степановна соз
дать рабочий поселок с магазином, шко
лой, больницей.

Уткинскиы леспромхоз в текущем году 
должен вступить в строй действующих 
предприятий треста «Томлес», и, казалось 
бы, к  этому важному объекту должно 
быть приковано внимание руководителей 
строительного треста «Томлесжелдор- 
строй» тт. Савушкина и Чернухи. Они 
должны были потребовать от начальника 
машинно-дорожного отряда № 132 тов. 
Жаркова и главного инженера тов. Дури- 
на высоких темпов строительства н во 
многом помочь нм. Этого не было сдела
но. Строительство Уткинского леспромхо
за ведется медленно и плохо.

Леспромхоз строится четвертый год, но 
освоено только 34 процента всех средств, 
отпущенных на строительство. За 7 ме
сяцев план текущего года выполнен на 
17 процентов, а по строительно-монтаж
ным работам —  на 38 процентов.

Низкие темпы строительства леспром
хоза во многом объясняются неправиль
ными методами руководства начальника 
МДО № 132 тов. Жаркова. Контора отря
да расположена в районном центре Бе
лый Яр. От него до конторы Уткинской 
строительной колонны в деревне Стена- 
новка 300 километров. Тт. Жсчрков и 
Дурин бывают у уткинских строителей 
очень редко, и приезд их не оправдывает 
надежд рабочих. В этом году тов. Жарков 
приехал на строительство вместе с на
чальником комбината «Томлес» тов. Асла
новым. Они пробыли в Уткинской колон
не 2 часа и уехали.

Вместо того, чтобы разобраться на ме
сте в недостатках, выяснить нужды 
строителей, помочь им, тов. Жарков вы
зывает в Белый Яр начальника колонны

комбайнировании.
Чтобы к  20 сентября завершить убор

ку  урожая, район должен ежесуточно 
убирать 2.000 гектаров —  наполовину 
больше того, что убирал за каждый день 
прошедшей пятидневки. Для этого надо 
Добиться среднесуточной производитель
ности комбайна в 16— 17 гектаров. 
Опыт передовых комбайнеров района до
казывает, что такой выработки добиться 
можно. Надо только организовать кругло
суточное использование техники.

Райком партии и райисполком должны, 
наконец, преодолеть консерватизм отдель
ных руководителей колхозов и МТС по 
отношению к  раздельной уборке хлебов. 
Надо пустить в ход все лафетные жаткп, 
умело маневрировать техникой, научиться 
быстро переоборудовать комбайны для 
раздельной уборки. Еосить раздельно 
днем и ночью, косить в любую погоду —  
вот что поможет шегарцам сохранить 
хлеб от потерь, быстрее завершить ко
совицу.

Есть ли в районе возможность к этому 
же сроку завершить выполнение обяза
тельства по сдаче хлеба государству? 
Есть! Району предстоит сдать государству 
в счет принятого обязательства еще
190.000 центнеров хлеба. На собрании 
партактива было принято решение в каж
дом колхозе открыть глубинный пункт 
«Заготзерно». Решение правильное. Кол
хозные тока завалены хлебом. Нужно 
принимать и складировать его на месте, 
избегая дальних перевозок.

Сейчас на уборке, как никогда, тре
буются четкость, оперативность* умение 
маневрировать материально-техническими 
средствами. Дело чести партийной орга
низации, всех трудящихся райОна-^-вы- 
полнить взятые обязательства, завершить 
уборку урожая и хлебозаготовки к  20 
сентября.

Ш егарский район.

тов. Углицкого, надолго отрывая его от 
руководства строительством.

—  Руководители отряда посылают так 
много телеграмм и запросов, —  говорит 
тов. Углицкий. —  что я только отвечаю 
на них, а работать некогда.

Из-за того, что тов. Углицкий занят 
канцелярской работой, все руководство 
строительством леспромхоза переложено 
на двух мастеров. Они не имеют необхо
димой квалификации.

Машинно-дорожный отряд INS 132 до 
сих пор не имеет строительно-финансово
го плана и графиков производства работ. 
Отсюда неорганизованность и неразбериха 
на стройках. Уткинская колонна работает 
без проекта организации работ. Низкой 
квалификацией мастеров и недостатком 
квалифицированного руководства —  этим 
объясняются многие неполадки на строи
тельстве, от которых страдает дело.

Среди мастеров нет твердой дисципли
ны, они не умеют и часто не желают на
вести элементарный порядок на строи
тельстве. Например, 10 августа рабочие 
на отсыпке железнодорожного полотна 
3 часа ждали мастера тов. Попова, чтобы 
он дал им задание.

Такие простои строителей в ожиданий 
заданий —  обычное дело. Нарядов на ра
боту они не имеют, норм не знают. В ор
ганизации оплаты труда много недостат
ков. Выдача зарплаты рабочим ежемесяч
но задерживается.

Важнейший резерв ускорения работ — ■ 
социалистическое соревнование. Партий
ная и профсоюзная организации колонны 
(секретарь парторганизации тов. Сергей- 
чик) пустили на самотек соревнование 
среди строителей. Некоторое оживление 
началось в коллективе перед Днем строи
теля: было поднято коллективное обяза
тельство, рабочие интересовались, как ра
ботают их товарищи. Из-за плохого руко
водства соревнованием, когда рабочим не 
было создано необходимых условий, обя
зательства в честь Дня строителя были 
выполнены лишь частично. Сейчас доски 
показателей не заполняются. На них ви
сят показатели работы бригад за июнь.

Уткинская строительная колонна име
ет автосамосвал, трактор, 3 бульдозера, 
2 мотовоза и другую технику. Но строи
тельные машины часто простаивают в 
ремонте —  не хватает запасных частей. 
Руководители колонны не учитывают 
объема работ, выполненных механизмами, 
не Следят за выполнением норм машини
стами, а те, пользуясь бесконтрольностью, 

Цдаже не составляют сменных рапортов.
Простои машин очень велики. Три 

бульдозера использовались только 30 про
центов рабочего времени. Автосамосвал 
работал лишь одну пятую рабочего вре
мени, а оба мотовоза —  6 процентов.

Такие дорогие машпны, как паровозы, 
второй год стоят под открытым небом на 
берегу реки —  строительство депо дал;е 
не начато. Есть опасение, что, когда до
рогу построят, паровозы станут негодны
ми к  эксплуатации.

Систематические простои механизмов 
обуславливают низкие заработки механи
заторов.

Руководители треста «Томлесжелдор- 
строй» зачастую засылают в Уткннскую 
автоколонну механизмы, которые строи
тели не могут использовать. Два года 
стоит без дела грейдер.

Зато у работников колонны нет меха
низмов, в которых они остро нуждаются. 
Строители узкоколейной железной дороги 
имеют всего два домкрата. Это тормозит 
работу на трассе. Онп испытывают так
же большую нужду в рсльсорезных и 
рельсо-сверлильных станках. Не хватает 
самых простых инструментов. На всех 
рабочих узкоколейной дороги имеется 
один уровень.

■ Уткинская колонна находится далеко 
от треста, и руководители треста «Томлес- 
жеЛдорстрой» следят За ходом строитель
ства по сводкам. Очень плохо, что им 
подражают в этом руководители машин- 
йо-дорожнАМ отряда № 132 тт. Жаркой 
и Дурйй. Kfo-кТО, а они должны оказать 
строителям колонны непосредственную но- 
мошь.

Н. КОНДРАШОВА.
Верхне-Кетский район.
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У ЮНЫХ МИЧУРИНЦЕВ
Пришкольный сягьггный участок 

— гордость 12-й школы г. Том.
ска. Под руководством препо
давателя биологии Ивана Алексе
евича Скосырева здесь юные на
туралисты учатся приемам агро
техники. производят опыты 
выращивания различных сельско
хозяйственных культур, приобре
тают полезные трудовые навыки.

... Вдоль изгороди протянулись 
ровные ряды смородины а  мали
ны, чуть поодаль — яблони. Боль
шинство культурных сортов яблок 
здесь выращивается в стланцевой 
форме. На участке кустарниковых 
ровной ленточкой протянулась де
лянка лекарственных растений.

Юннаты вырастили на своем 
участке виноград, японскую айву, 
грецкий орех.

Иван Алексеевич со своими 
помощниками проводит опыты по 
чередованию посадок земляники и 
кустарника. Известно, что земля
ника на одном месте плодоносит 
не более 5 лет, после чего начи
нает вырождаться. Чтобы предот
вратить это, юннаты пересажи
вают усы земляники на новое 
место, а освободившийся участок 
засевают семенами кустарника 
или садят черенки тогаоля, ака
ция. Через год подросший кустар

ник рассаживают по территории 
школы. А в почву, на которой 
рос кустарник, вначале вносят 
удобрения, после чего на ней 
можно вновь садить землянику. 
Опыты, проведенные кружком 
юннатов, дали хорошие результа
ты. Министерство сельского хо
зяйства СССР наградило коллек
тив юннатов за постановку работы 
на пришкольном участке денеж
ной премией.

Иван Алексеевич требует от 
своих учеников самостоятель
ных решений в проведении опы
тов.

Самые юные члены кружка 
четвертоклассники Харина, Сато-

КООПЕРИРОВАНИЕ КУСТАРЕЙ В КИТАЕ

повская и Шабалина шефствуют
над цветами. Они старательно 
поливают растения, взрыхляют 
почву в клумбах.

Ученица 7-го класса Н. Некра
сова 2 года проводит отбор луч
ших семян томатов на своем уча
стке. В этом году ее участок дал 
хороший урожай, помидорные 
кусты усыпаны крупными плода
ми.

Издали видны высокие зеле
ные стебли кукурузы. За ней уха
живали две подруги—Надя Нови
кова и Лариса Ткачева. К своей 
работе на пришкольном участке 
девочки стали готовиться еще 
зимой: читали о кукурузе бро

шюры, знакомились с 
опытом ее выращива
ния по киножурналам.

Этим летом 50 уче
ников работали на 
пришкольном участке.

Активные члены 
кружка являются уча
стниками областного 
слета юных натурали
стов.

На снимке: члены
кружка юннатов Надя 
Новикова (слева) и Ла
риса Ткачева на делян
ке с кукурузой.

Фото и текст 
Э. Стойлова.

ПЕКИН, 11 сентября. (ТАСС). Как
передает агентство Синьхуа, состояв
шееся недавно совещание по вопросам 
кооперирования кустарей отметило зна
чительные успехи, достигнутые в этой 
области. К концу июля этого года в

кооперативах кустарей состояло 4,7 
миллиона человек, т. е. подавляющее 
большинство кустарей Китая. Как ука
зывалось на совещании, доходы куста 
рей в связи с переходом к кооператив
ному труду возросли.

Н о т а  п р а в и т е л ь с т в а  Е г и п т а  о созы ве ко н ф е р е н ц и и  
п о  п е р е с м о т р у  К о н в е н ц и и  1888  го д а

КАИР, 10 сентября. (ТАСС). Прави
тельство Египта в ноте, адресованной 
правительствам стран, заинтересованных 
в судоходстве по Суэцкому каналу, 
предложило приступить к практическим 
шагам по реализации предложения, со
держащегося в заявлении египетского 
правительства от 12 августа с. г., о со

зыве конференции с целью пересмотра 
Конвенции 1888 года.

Правительство Египта предлагает 
создать организацию, в которой были 
бы представлены страны, выражающие 
различные точки зрения о Суэцком ка
нале, для обсуждения вопроса о созыве 
конференции, о составе участников, ме
сте и времени ее проведения.

К о м м ю н и к е
о совещаниях президента Египта Насера 

с членами „ком итета  пяти"

j
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ВО  В Л А С Т И  С А М О Т Е К А

С каждым годом увеличиваются надои 
молока в Еривошеинском районе, колхо
зы и индивидуальные сдатчики сдают 
все больше молочной продукции государ
ству. Но маслодельная промышленность 
района не в состоянии обеспечить свое
временную и высококачественную пере
работку, а также хранение молочных 
продуктов.

Мала площадь Еривошеинского голов
ного маслозавода и его филиалов на ме
стах, совершенно не достаточны их мощ
ности. Еоличество сливкоотделений, их 
состояние и работа не отвечают запросам 
молокосдатчиков.

Особую тревогу вызывает положение 
Еривошеинского маслозавода (директор 
тов. Т&йлашев). Холодильные приспособ
ления на заводе пришли в негодность. 
Техническое оборудование из-за малой 
мощности двигателя простаивает, аппа
рат для поточной переработки молока 
только что установлен, но так как слив
ки привозят с кислотностью до 50 гра
дусов, а не 16— 18, как это требуется 
для работы аппарата, он простаивает. С 
автомашины завода почему-то снято спе
циальное приспособление с холодильни
ком ддя перевозки молока и заменено 
обычным кузовом. Завод не оеваивает 
средства, отпущенные на капитальный и 
текущий ремонт.

В неудовлетворительном состоянии по
мещения Володинского, Егоровского, Ста- 
ро-Сайнаковского и других сливкоотделе
ний. В этих отделениях большая теку
честь кадров: за последние три месяца 
сменилось 24 человека. Часы работы не 
отвечают нуждам сдатчиков. Часто моло- 
косдатчики не могут сдать на переработ
ку молоко. В некоторых сливкоотделениях 
не хватает посуды.

Работа по индивидуальному сектору 
молокосдатчиков почти не ведется. В 
этом году закуплено на 20 центнеров 
молока меньше, чем за этот же период 
прошлого года. Вся работа в маслодельной 
сети, района предоставлена самотеку. За
ключение индивидуальных договоров со 
сдатчиками не организовано.

Не по-хозяйски подходят на маслозаво
дах и к  использованию отходов молоко- 
продукции. Пахта доходит до покупате
лей в несвежем виде, поэтому ее часто 
не берут. Выливается сыворотка —  цен
ное сырье для откорма свиней. На Ери
вошеинском маслозаводе прекратили про
изводство мороженого, хотя его выпуска
ли зимой.

Еривошеинекий райисполком 5 июня 
обсуждал положение, сложившееся у 
маслоделов, и вынес соответствующее ре
шение, но практически ничего не изме
нилось.

В. ГРИГОРЬЕВ. С. ЕГОРОВ,
А. МАЙОРОВ,

Так нельзя относиться к запросам  
трудящ ихся

(Из редакционной почты)
Организация разнообразного и содержа

тельного культурного отдыха трудящих
ся —  первейшая обязанность учреждений 
культуры. Между гем, их деятельность 
нередко вызывает нарекания трудящихся.

Тов. Милов (Еаргасокский район) пи
шет о неудовлетворительной работе клу
ба Нашинского сплавного участка. Здесь 
не читается лекций, не организована 
пропаганда решений XX съезда ЕПСС. 
Нет монтажей и стендов о стройках ше
стой пятилетки, о пятилетием плане. Биб
лиотека клуба не проводит никаких мас
совых мероприятий. Партийная и проф
союзная организации сплавучастка не 
принимают мер к  улучшению работы клу
ба.

Плохо организовано культурное обслу
живание в поселке Омутинского лесозаго
товительного пункта Томского леспромхо
за. Еак сообщают1 тт. Рифель и Вааль, 
клуб в поселке не оборудован, кружки 
художественной самодеятельности работа
ют плохо, нет определенных часов рабо
ты библиотеки, заведующая клубом тов. 
Луканина мало проявляет заботы о куль
турном досуге лесозаготовителей.

В письме тов. Кудриной говорится, что 
администрация лесопункта Осинов Яр 

I Каргасокского леспромхоза не заботится 
о создании условий для кулвтурного от

д ы ха  рабочих и служащих. Елуб требует 
ремонта. Пристройка помещений для биб
лиотеки и кинобудки затянулась. Бездей
ствует радиоузел.

Жители поселка Нижний склад Тими
рязевского леспромхоза не имеют вмести
тельного клуба. Здесь негде демонстриро
вать кинофильмы, ставить концерты. В 
поселке имеется красный уголок, по и 
тот еще полностью не оборудован. Еомсо- 
мольцы тт. Локтионов. Логинова и дру
гие, написавшие в редакцию, просят по
строить в поселке клуб.

Тов.- Ижинбин (Парасельский район) 
сообщает о том, что тов. Трифонова, за
ведующая клубом села Басмасово, ника
кой работы не проводит, допускает про
гулы. Все культурно-массовые мероприя

тия сводятся к  танцам, которые иногда 
кончаются драками. На сессии районного 
Совета была подвергнута критике работа 
клуба, но никаких изменений не произо
шло.

Еиномеханик тов. Клавденко пишет о 
том, что заведующая клубом села Батури
не, Томского района, тов. Гужева не за
ботится о создании в клубе уюта, о под
держании чистоты. Актив клуба не при
влечен к борьбе с нарушителями дисцип
лины.

В поселке Макеимкнн Яр, Верхне-Еет- 
ского района, есть сельская библиотека,

I которой заведует тов. Боркин. Тт. Кома
рова, Борнина и Дьяченко сообщают, что 
| к  исполнению своих обязанностей он от- 
| носится недобросовестно. Зато Боркин 
(много времени уделяет личному хозяй
ству . В ограде библиотеки он построил 
хлев, посадил овощи. По клумбам гуля
ют куры, корова и теленок пасутся около 

библиотеки. Председатель сельского Сове
та смирился с этим.

Тов. Казарцев указывает, что скучно 
проводят время приехавшие в дом отды
ха «Елючи». Еультуряо-массовая работа 
ведется плохо. 20 йюдя культмассовик 

: Скоробогатов был в нетрезвом состоянии 
'и  избил отдыхающего. На другой день, 
будучи пьяным, баянист сорвал вечер 
танцев. Обстановка в комнатах неуют-' 
ная: один стул на четверых, столов нет. 
Директор тов. Смирнов не принимает мер 
к устранению этих недостатков.

О необходимости развернуть борьбу с 
пьянством пишет тов. Дубовицкий. Нужно 
покончить с благодушным, снисходитель
ным отношением, к безобразным поступ
кам пьяниц. В последнее время пропаган
да вопросов здорового быта несколько 
ослабла. Нужно усилить ее. В этом деле 
важная роль принадлежит учреждениям 
культуры.

Необходимо принять меры к  устране
нию недостатков в работе учреждений 
культуры, на которые указывают чита
тели.

КАИР, 10 сентября. (ТАСС). В связи 
с окончанием совещаний между прези
дентом Насером и членами «комитета 
пяти» опубликовано коммюнике следую
щего содержания:

Обмен мнениями, происходивший в 
Каире с 3 по 9 сентября между прези
дентом Насером и «комитетом пяти», 
возглавляемым премьер-министром Ав
стралии Р. Мензисом, закончился.

Комитет представил и разъяснил

предложения 18 стран, участвовавших 
в лондонской конференции по вопросу 
о Суэцком канале, и в свою очередь 
выслушал точку зрения египетского 
правительства относительно этих пред
ложений.

Встречи протекали в духе откровен
ности, в неофициальной обстановке. Ко
митет покидает Каир, чтобы предста
вить своим доверителям доклад о ре
зультатах своей миссии.

У сп е хи  эконом ического  
р а з в и т и я  Индии

ДЕЛИ, 10 сентября. (ТАСС). Здесь 
опубликован ежегодный доклад резерв
ного банка Индии, который свидетель
ствует о том, что за прошедший год 
Индия достигла существенных успехов 
в своем экономическом развитии.

Индия, говорится в докладе, смогла 
в значительной степени сочетать эконо
мическое развитие с финансовой ста
бильностью. Это видно, в частности, из 
того факта, что национальный доход 
возрос на 18 процентов.

В докладе отмечается, что промыш
ленное производство в Индии в 1955—- 
1956 финансовом году увеличилось на 
8 процентов по сравнению с предыду
щим годом, причем объем производства 
увеличился почти во всех основных от
раслях промышленности как в государ
ственном, так и в частном секторе.

За указанный период на шесть про
центов увеличился объем внешней тор
говли Индии.

Обмен посланиями между 
Насером и Мензисом

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ  

„В обстановке благодушия и беспринципности1
Под таким заголовком была олубли-1 

кована корреспонденция, в которой 
вскрывались недостатки в организации 
хлебоуборки в Молчановском районе.

Как сообщил редакции секретарь 
Молчановского райкома КПСС тов. Б е .1 
лов, статья обсуждена на заседания бю
ро райкома с участием директоров 
МТС, председателей колхозов и пар
тийно-советского актива района. Критн. i 
ка признана правильной.

За безответственное отношение к

созданию производственных и культур
но-бытовых условий механизаторам на 
уборке урожая на председателей колхо. 
зов имени Ленина тов. Горельского и 
имени Кагановича тов. Свиленок нало
жены взыскания. Председатели сель
хозартелей тт. Заводенко, Былин и 
Прокопчук предупреждены Парторгани
зациям, руководителям колхозов и МТС 
предложено немедленно принять меры 
к устранению недостатков в организа
ции хлебоуборки и хлебозаготовок.

КАИР, 10 сентября. (ТАСС). Вчера 
закончились встречи членов так назы
ваемого «комитета пяти» с президентом 
Египта Насером.

Как сообщает печать, 7 сентября 
председатель «комитета пяти» Мензис 
направил президенту Насеру письмо, в 
котором резюмируется позиция, занятая 
«комитетом пяти» в ходе обмена мне
ниями с египетским правительством по 
вопросу о Суэцком канале.

В письме говорится, что в ходе сове
щания выявилось «наличие глубоких 
расхождений в подходе к проблеме, а 
также по принципиальным вопросам».

В письме по существу излагается из
вестный «план Даллеса», согласно ко
торому Суэцкий канал должен оставать
ся «международной водной артерией», 
действующей независимо от Египта под 
меявдународным руководством.

9 сентября президент Насер напра
вил ответное послание Мензису. В сво
ем послании Насер опроверг утвержде
ния «комитета пяти» о том, будто 18 
стран — участниц лондонской конфе
ренции, поручивших «комитету пяти» 
вести переговоры с Насером, являются 
представителями более 90 проц. стран, 
пользующихся каналом. Это, сказал он, 
является «явным статистическим пре
увеличением».

Опровергая также утверждения о 
том, что актом национализации компа
нии Суэцкого канала Египет якобы на
рушил Конвенцию 1888 года, Насер 
подчеркнул, что, национализировав ком
панию, египетское правительство реши
тельно заявило, что оно «считает себя 
связанным Конвенцией 1888 года, га
рантирующей свободу судоходства по 
каналу» и что оно «готово дать полную 
и справедливую компенсацию акционе
рам».

Кроме того, говорится далее в пись
ме президента Насера, Египет объявил 
о своей готовности вместе с правитель
ствами других стран, подписавших Кон
стантинопольскую конвенцию 1888 го
да, созвать конференцию в целях пере
смотра Константинопольской конвенции 
и рассмотрения вопроса о Заключении 
соглашения, подтверждающего и гаран
тирующего свободу судоходства по Су
эцкому каналу.

Насер подчеркнул, что Египет никог
да не нарушал своих международных 
обязательств, связанных с использова
нием Суэцкого канала.

Говоря о так называемом «кризисе» 
и «серьезной ситуации», якобы возник
шей в результате национализации Егип
том Суэцкого канала, Насер отметил, 
что вовсе не Египет, а западные держа
вы повинны в создании трудностей на 
пути мирного разрешения этой пробле
мы.

Насер напомнил, что Франция и 
Англия выступили с заявлениями, со
держащими угрозы применения Силы 
по отношению к Египту, приступили к 
мобилизации и переброске войск в рай
оны, расположенные неподалеку от 
Египта, развернули кампанию подстре
кательства должностных лиц бывшей 
компании Суэцкого канала к тому, что
бы ее служащие прекратили работу, а 
также начали проводить враждебные 
экономические санкции против Египта.

Несмотря на все эти угрозы и обви
нения, заявляет в своем письме прези
дент Насер, правительство Египта вновь 
объявило, что оно «готово вести пере
говоры о миролюбивом решении про
блемы в соответствии с целями и прин
ципами Устава ООН. Это остается поли
тикой и намерением египетского прави
тельства».

Приводя далее документ о создании 
международного органа для Суэцкого 
канала, распространенный среди стран, 
приглашенных на лондонскую конферен
цию, инициаторами созыва этой конфе
ренции, президент Египта заявляет:

Мы убеждены, что от всякого непред
взятого изучения этого циркуляра у чи
тателя останется лишь одно убеждение,- 
а именно, что цель заключается в том, 
чтобы забрать Суэцкий канал у Египта 
и передать его в чьи-то другие руки. 
Трудно представить себе что-нибудь бо
лее вызывающее по отношению к наро
ду Египта, нежели это. Акт подобного 
характера бьет мимо цели и по харак
теру своему должен порождать трения, 
недоразумения и постоянные раздоры. 
Иными словами, это было бы не кон
цом, а началом осложнений.

С другой стороны, говорится в заклю
чении письма, мне хотелось бы еще раз 
подтвердить, что политикой моего пра
вительства остается попрежнему: а) сво
бода прохода через Суэцкий канал и его 
надежное использование без дискрими
нации: б) развитие Суэцкого канала с 
тем, чтобы он отвечал будущим требо
ваниям навигации; в) установление 
справедливых пошлин и сборов и г) тех
ническая эффективность Суэцкого кана
ла.

Мы верим, что таким образом Суэц
кий канал будет изолирован от полити
ки и вместо того, чтобы быть источни
ком конфликта, снова станет связую
щим звеном с точки зрения сотрудниче
ства, взаимной выгоды и лучшего взаи
мопонимания между народами земного 
шара. Далее мы уверены, что, проводя 
эту политику и распространяя лежащее 
в основе ее доброжелательство во всех 
направлениях, Египет наилучшим обра
зом сумеет способствовать не только 
своему собственному счастью и благо
получию, но также благополучию и 
счастью всего мира.

К окончанию совещаний между „комитетом пяти* 
и президентом Египта Насером

Важный орган народного правосудия
Возросшая сознательность советских 

людей позволила передать в руки адми
нистративных комиссий при райиспол
комах часть дел, связанных с наруше
нием общественного порядка. Еомиссии 
состоят из членов райисполкома с уча
стием сотрудников милиции. Некоторая 
часть дел, подлежащая компетенции су
да, передается непосредственно в руки 
народных депутатов, в руки самой обще
ственности.

Высоки и ответственны задачи комис
сий. Народ внимательно и строго контро
лирует работу своих избранников. Малей
шие недостатки в работе административ
ных комиссий совершенно нетерпимы.

Е сожалению, иногда дела в админи
стративных комиссиях разбираются недо
статочно внимательно. Неглубокое изуче
ние обстоятельств происшествий, излиш
няя торопливость недопустимы, хотя бы 
и в единичных случаях. Мы не можем 
согласиться с тем, что в спешке неви
новный человек может оказаться нака
занным. Быстрота решений дел не долж
на сказываться никоим образом на Каче
стве ИХ рассмотрения,

26 Июля 1956 года административная 
комиссия Вокзального райисполкома, 
рассматривая дело гражданина Д., поста
новила наказать его исправительно-тру
довыми работами сроком на SO Дней. 
Еомйссия ,не разобралась в сути дела. 
Вся «провинность» гражданина Д. заклю
чалась в том, что он Помог милиционеру 
привести пьяного драчуна в отделение

милиции. Но так как в милиции прото
кол задержания составили почему-то и на 
пьяного и на трезвого, а комиссия не 
обратила внимания на показания свиде
теля, то пострадавший попал в наруши
тели порядка. Между тем, достаточно бы
ло внимательно прочитать материалы, 
относящиеся к делу, и все бы стало яс
ным.

Подобный же недосмотр комиссия до
пустила в тот же день при рассмотрении 
дела врача, необоснованно задержанного 
сотрудниками милиции из-за того, что 
вожатая трамвая подняла скандал. 
В данном случае дело шло о диком 
недоразумении. Дежурный второго отде
ления милиций, куда был доставлен 
гражданин Ч., быстро понял это. Он ква
лифицировал претензию водителя трамвая 
к  гражданину Ч., как клевету, бросил 
писать протокол и извинился перед вра
чом за нетактичное поведение сотрудни
ков МИЛИЦИИ.

Й вдруг измышления вожатой, вместе 
с неоконченным, признанным непра
вильным протошмюм, выплыли йа свет 
в административной комиссии Вокзально
го райисполкома.

Еомиссйя не только не задумалась, по
чему дело разбирается не по месту про
исшествия, не только не вникла в суть 
дела и не навела справки во втором от
делений милиции, но Даже Не взглянула 
и на самое заявление вожатой, из-за ко
торого разгорелся сыр-бор. Председатель

комиссии —  начальник 4-го отделения 
милиции тов. Собянин даже не стал слу
шать пострадавшего.

Надо полагать, что тов. Собянин не со
всем понимает, что он выступает от ли
ца закона. Ведь сила советских законов 
—  в их справедливости.

Иногда комиссии выносят решения 
несоразмерно мягкие по сравнению с со
вершенным проступком. В марте этого го
да та асе адмкомиссйя при Вокзальном 
райисполкоме рассмотрела дело гражда
нина Фатеева, который, приставая к про
хожим, оскорблял их и, наконец, затеял 
драку. На Фатеева был наложен штраф в 
размере,.. 25 рублен, хотя действия его 
следовало квалифицировать как дерзкое 
хулиганство и передать дело следствен
ным органам.

Мало того, даже такие незначительные 
штрафы часто остаются невзысканными. 
Еомиссии, как правило, не заботятся о 
реализации своих решений. За последние 
полтора года в Томске было взыскано с 
нарушителей только около 30 процентов 
от общей суммы Наложенных админи
стративными Комиссиями Штрафов. Ясно, 
что такое положение дел отнюдь не спо
собствует росту авторитета комиссий.

В работе такого сильного инструмента 
охраны социалистической законности, ка
кими являются административные комис
сии пни исполкомах, не должно быть 
ошибок.

Н. ЖЕЛТУХИН.

КАИР, 10 сентября. (ТАСС). После 
окончания встреч членов «комитета пя
ти» с президентом Египта Гамаль Аб
дель Насером здесь переданы для опуб
ликования в печати следующие материа
лы: меморандум «комитета пяти» пре
зиденту Насеру от 3 сентября, в кото-! 
ром излагаются задачи «комитета», воз-1 
главляемого Мензисом, и приводится

текст «плана Даллеса», письмо Мензиса 
президенту Насеру от 7 сентября, со
держащее подробное изложение точки 
зрения «комитета» на ход имевшего ме
сто обмена мнениями между «комите
том пяти» и президентом Насером, а 
также ответное письмо президента Насе
ра Мензису, в котором излагается пози
ция правительства Египта.

З а я в л е н и е  Д а л л е с а
НЬЮ-ЙОРК, 10 сентября. (ТАСС). 

По сообщению корреспондента агентст
ва Ассошиэйтед Пресс из Вашингтона, 
Государственный секретарь США Дал
лес заявил корреспондентам, что он 
«глубоко разочарован» отклонением 
президентом Египта Насером предложе
ний западных держав по суэцкому во
просу.

Даллес заявил, что «участники до
говора 1888 Года имеют права, которые,

по словам преамбулы этого договора, 
должны «гарантировать на все времена 
и для всех держав свободное использо
вание Суэцкого морского канала» Эти 
права остаются и они должны быть 
обеспечены в соответствии с духом Ус
тава ООН». Журналисты усматривают 
в заявлении Даллеса намек на намере
ние передать «суэцкий вопрос» На рас
смотрение ООН.

Последствия тайф уна на Тихом  океане
НЬЮ-ЙОРК, 10 сентября. (ТАСС). 

По сообщениям' американских информа
ционных агентств, тайфун, возникший 
несколько дней назад в юго-западной 
части Тихого океана, пронесся над 
Филиппинами, островами Рюкю и затем 
обрушился на Японские острова. Сего
дня тайфун, скорость которого дости
гает 115 миль в час, устремился к се
веро-западному побережью Японии.

Повсюду, где Пронесся тайфун, со
провождаемый проливными дождями, 
имеются разрушения и человеческие 
Жертвы. Как сообщает токийский кор
респондент агентства Юнайтед Пресс, 
в результате тайфуна на острове Оки
нава — крупнейшей военно-воздушной 
базе США на Дальнем Востоке — на
несен значительный ущерб военным со
оружениям, исчисляемый в несколько 
миллионов долларов. На острове разру
шено около 5.800 зданий и построек, 
частично разрушено около 2.800 жи

л ы х  д о м о в . У н и ч т о ж е н  у р о ж а й  о в о щ е й , 
более че м  н а п о л о в и н у ' у н и ч т о ж е н ы  
п л а н т а ц и й  с а х а р н о го  т р о с т н и к а  и т . Д. 
И м е ю т с я  у б и т ы е  и  р а н е н ы е  ср е д и  М ест
н о го  н а с е л е н и я  и  а м е р и к а н с к и х  в о е н н о 
с л у ж а щ и х .

Значительный ущерб нанесен Юго-за
падным районам японских островов 
Кюсю и Хонсю. Тайфун задел города 
Нагасаки и Фукуока. По данным япон
ской Полиции, в результате тайфуна по
гибло 19 и ранено около 100 человек; 
много домов разрушено И Повреждено, 
затонуло 13 и пропало без вести 14 не
больших судов, затоплены тысячи акров 
полей; во многих местах размыты же
лезнодорожные Пути. На американской 
военно-воздушной базе Итадзуке (остров 
Кюсю) повреждено 128 построек.

По сведениям научных станций, этот 
тайфун является самым сильным на Ти
хом океане за последние два года.

Новый шаг к  фашизации 
Западной Германии

ЛОНДОН, 10 сентября. (ТАСС). Анг
лийская общественность выражает тре
вогу по поводу решения боннского ми
нистерства обороны разрешить бывшим 
эсэсовцам служить в западногерманской 
армии. Газета «Ньюс кроникл» напоми
нает, что речь идет о людях, которые 
«бесспорно являются соучастниками 
самых отвратительных преступлений на
цизма... Добровольно вступая в ряды 
войск «СС», они прекрасно знали, что 
будут участвовать в осуществлении 
массовых убийств и руководить кон
центрационными лагерями». Нельзя 
оставаться равнодушными, продолжает 
газета, к тому, что ФРГ вербует офице
ров для новой армии из числа людей, 
покрывших себя вечным позором.

Консервативная газета «Скотсмен» 
также выражает возмущение по поводу 
этого нового откровенного проявления 
политики фашизации, проводимой запад
ногерманскими властями. Газета напо
минает в этой связи об изданной всего 
10 лет тому назад директиве Союзного 
контрольного совета в Германии, кото
рая осуждала эсэсовцев как военных 
преступников. Войска СС, пишет газета, 
были «одним из орудий нацистской ти
рании и зверств. Они составляли основ
ной костяк нацизма..., а теперь бывшие 
офицеры СС... могут подать заявления 
о восстановлении их прежнего звания в 
новой западногерманской армии».

«Совершенно очевидно, — заявляет 
«Скотсмен», '— что в настоящее время 
дверь широко открыта для использова
ния на постах старших офицеров в ар
мии людей, которые были виновны в 
пытках, мучениях и убийствах безза
щитного гражданского населения — 
мужчин, женщин и детей».

Этот вопрос, продолжает газета, заг 
трагивает не только Западную Герма
нию, но и другие страны. По словам 
газеты, решение боннского министерст
ва «заставляет призадуматься о том, 
действительно ли Западная Германия 
порвала с нацистским прошлым».

Ф орм ирование
западногерманской

армии
БОНН, 10 сентября. (ТАСС). Как 

явствует из сообщений печати, в воен
ных гарнизонах ФРГ идет ускоренное 
обучение будущих офицеров и унтер- 
офицеров всех родов войск. Комплекту
ются штабы дивизий и других военных 
соединений, подбирается командный со
став для округов и высших военных 
учреждений. В специальных военных 
Школах и на военных сборах обучается 
личный состав военно-воздушных сил, 
танковых, артиллерийских, инженерных 
и других родов войск. Представители 
министерства обороны ФРГ заявляют, 
что к концу этого года в западногерман
ской армии уже будет насчитываться 
96 тысяч человек. Как известно, мини
стерство обороны ФРГ издало распоря
жение, разрешающее прием в армию 
бывших офицеров гитлеровских войск 
«СС» с сохранением за ними старых 
чинов.

Согласно сообщению агентства ДМТ, 
в течение июля и августа в 11 войско
вых школах западногерманской армии 
была подготовлена первая группа коман
диров батальонов, рот и взводов, а так
же унтер-офицеров специальных родов 
войск общей численностью 2.200 чело
век. К концу октября должна быть под
готовлена вторая группа офицеров Для 
двух танковых и двух гренадерских ди
визий, а также для одной воздушно-де
сантной бригады и одной горно-стрелко
вой бригады. Первые боевые части за
падногерманских военно-воздушных сил 
будут сформированы, как сообщает пе
чать, весной 1957 года.

Обучение офицерского и унтер-офи
церского состава формируемых стрелко
вых дивизий, а также личного состава 
специальных родов войск производится 
как на территории ФРГ с помощью 
войск западных держав, так и за преде
лами ФРГ и прежде всего в США.

Наряду с подготовкой офицерских 
кадров и личного состава специальных 
родов войск, в ФРГ завершается подго
товка к проведению первого призыва на 
основе закона о всеобщей воинской по
винности. Согласно сообщению газеты 
«Нейес Рейнцейтунг», в результате 
Призыва лиц рождения 1937 года в ар
мию предполагается набрать 210 тысяч 
человек. Призывники более старых воз
растов, начиная с 1927 года рождения, 
будут призываться позднее для прохож
дения сокращенного срока военной 
службы.

В настоящее время в Федеративную 
Республику Германии из-за границы по
ступают Танки, самолеты, бронетранс
портеры, артиллерийские орудия. Со
гласно опубликованным данным, запад
ногерманская армия получит на первых 
порах 2.383 военных самолета, из кото
рых 1.230 самолетов будут построены 
на авиационных заводах ФРГ, а 1.153 
самолета поступят из-за границы, в том 
Числе 682 самолета из США. Для раз
вития авиационной промышленности 
правительство ФРГ предоставляет ряду 
Крупных западногерманских фирм кре
дит в размере 36 миллионов марок. На 
осуществление всей программы созда
ния западногерманских военно-воздуш
ных сил предусмотрено израсходовать 
5 миллиардов марок.

Программа поешю-морского строи
тельства осуществляется в основном си
лами западногерманских фирм. В на
стоящее время западногерманские воен
но-морские силы располагают 47 кораб
лями малого тоннажа, которые служак 
в качестве учебных кораблей..
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Глава тр е тья
— Меня интересует, какие у вас от

ношения с Екатериной Петровной.
Гурова уже не скрывала своего раз

дражения.
— Я считаю, что взаимоотношения

свекрови и невестки находятся вне
компетенции милиции.

— Бывают исключения. Я прошу 
вас ответить на заданный вопрос.

—Отношения были неважные.
Соколов поднял глаза на свидетель, 

ницу.
— Почему «были»?
— Потому что потом изменились. Но 

я не понимаю, какое это может иметь 
значение для вас.

— Большое. Вы часто бываете у 
своей свекрови?

— Нет.
— Когда были в последний раз?
— На прошлой неделе.
— А до этого?
— Давно... не помню.
— Значит, до последнего визита, то 

есть до прошлой недели, ваши отноше
ния с Екатериной Петровной были на
тянутыми, а во время последнего сви
дания они изменились к лучшему. Я 
вас правильно понял?

— Да.
— Теперь я прошу рассказать, что 

побудило вас навестить свекровь после 
долгого перерыва и в чем выразилось 
ваше примирение.

Гурова возмущенно развела руками.
— В конце концов это становится 

смешным. Я все-таки хочу знать, чем 
вызван такой интерес к моей личной 
жизни?

— Я вам скажу, но несколько поз
же. А пока прошу поверить мне, что 
вопросы, которые я задаю, имеют для 
нас большое значение.

— Хорошо. Была я у свекрови в 
среду на прошлой неделе, потому что 
был день ее рождения. Хотя мы друг 
друга не любили, но я пришла ее по
здравить, чтобы сделать приятное му. 
жу. Характер у Екатерины Петровны 
крутой. Она ревнует Олега ко мне,' и я 
подозревала, что она мечтает о нашем 
разводе. Отсюда и осложнившиеся отно
шения. А в этот вечер мы душевно по
говорили, она была очень доброй, и мы 
полностью примирились. Вот и все.

—А как ваш муж относится к ма
тери?

— Он ее обожает. Для нее он готов 
на все. Они всегда жили вместе, и 
только после женитьбы я настояла, что. 
бы разъехаться. Но Олег и по сей день 
большую часть своих личных вещей 
хранит у нее, чтобы она попрежнему 
чувствовала себя хозяйкой. Меня это не 
задевает...

— Не знаете ли вы, кто из близких 
знакомых бывает у Екатерины Петров
ны?

— По-моему, близких знакомых у 
нее вообще нет.

— Может быть, вам известен матрос, 
который по поручению Олега Констан
тиновича привозил ей летом дрова?

— Не матрос — боцман. Он служил 
у мужа. Олег писал, что Скоробогатко 
то ли перевелся, то ли переводится на 
другой корабль.

— Его фамилия Скоробогатко?
— Да, Владимир Никифорович Ско

робогатко. Он иногда по поручению 
Олега заходил и к свекрови.

— Других лиц вы припомнить не мо
жете?

—Нет.
— Теперь, Галина Яковлевна, — Со. 

колов отодвинул протокол допроса, — 
я должен сообщить вам горестную 
весть. Позавчера ночью Екатерина Пет
ровна была убита в своей квартире.

Взлетели тонкие руки женщины и 
стиснули побледневшие, вздрогнувшие 
щеки.

Соколов продолжал говорить нарочи
то ровным голосом, хотя и не был уве
рен, что Гурова его слышит.

— -Мы послали радиограмму вашему 
мужу. Он, вероятно, на днях прилетит.

Гурова смотрела в одну точку и по
качивала головой.

— Успокойтесь, Галина Яковлевна. 
Вам нужно набраться мужества. Вы 
должны нам помочь. Я вас прошу по
ехать со мной на Мойку и подсказать, 
какие именно вещи похищены убийца
ми.

Несколько раз пришлось Соколову 
повторить эти слова, прежде чем Гуро
ва его поняла и встала со стула.

3.

— Вот здесь.
— Облигации вы сами видели?
— Да-
— Когда? При каких обстоятельст

вах?
Гурова неожиданно смутилась.
— На той неделе... Я помогала ста

вить на стол посуду к чаю... и увидела 
в вазе пачку облигаций.

Непонятное смущение невестки Бон
даревой удивило Соколова. Чувство до
верия к ней, появившееся в начале до. 
проса, не мирилось с ощущением, что 
она недоговаривает и что-то скрывает.

— Хорошо, Галина Яковлевна, — 
сказал Соколов. — Пока нам от вас 
больше ничего не нужно. Но возможно, 
что мы вас опять побеспокоим.

— Пожалуйста...
Она могла уже уйти, но не уходила.
— Скажите... Екатерину Петровну 

уже похоронили?
— Нет еще. О дне похорон вы мо

жете узнать в поликлинике, где она ра
ботала. Справьтесь по телефону.

— Да. Конечно. Я позвоню.
Не оглядываясь, Гурова выбежала из 

квартиры.
Соколов постоял у окна, глядя на 

удалявшуюся женщину, и подошел к 
буфету. Он осмотрел бокалы, которые 
только что передвигала Галина Яков
левна. Один из них хорошо сохранил 
отпечатки ее пальцев. Соколов завер
нул бокал в мягкую бумагу и осторож
но положил в карман.

Глава четвертая 
1.

Глеб Сурин долго не мог простить 
себе нерешительности, проявленной в 
тот памятный час, когда в райкоме пар
тии решалась его послевоенная судьба. 
Если бы он выдержал тогда атаку инст
руктора и твердо заявил бы, что в ми
лицию работать не пойдет, все было бы 
иначе.

В боевой характеристике старшего 
сержанта Сурина были отмечены про
веренные во многих сражениях качест
ва отличного разведчика: бесстрашие,
выносливость, умение ориентироваться 
в самой сложной обстановке. Таким он 
был на войне. Быть другим он тогда не 
мог и не хотел.

Но почему сейчас, после войны, ког
да миллионы солдат получили возмож
ность вернуться к любимой работе, ему 
—Глебу Сурину — нужно оставаться 
разведчиком? Почему именно он должен 
снова ходить с пистолетом?

В глубине души Сурин не только 
давно примирился со своей беспокойной 
службой, но даже гордился ею. Порой 
он испытывал чувство превосходства 
над своими соседями и знакомыми, за
нятыми обычным спокойным трудом. 
Это было чувство бойца, живущего на 
переднем крае фронта и грудью своей 
прикрывающего тыл. Старые риториче
ские вопросы «зачем?» и «почему?» 
возникали у него только в минуты 
больших огорчений, которые приносила 
иногда служба в уголовном розыске.

В годы войны Сурин всегда знал, кто 
его враг и где он находится. Враг был 
человеком другого мира. Он сидел за 
проволочными заграждениями, прятался 
в лисьих норах-, укрывался под наката
ми дзотов. Ни с кем его невозможно 
было спутать.

Сейчас лейтенант милиции Сурин 
воевал на незримом фронте, где все об
стояло иначе. Враги здесь были оди
ночками, вкрапленными в миллионную 
массу друзей, соратников, единомыш
ленников. Внешне они ничем не отлича
лись от обыкновенных людей. Враг мог 
сидеть рядом в трамвае. Он мог пройти 
мимо и остаться незамеченным.

Военному разведчику пришлось пере
учиваться. Это было нелегко. Боясь 
упустить преступника, Глеб преувели
чивал значение случайных косвенных 
улик, шел на риск лобовых атак, от
стаивал самые крутые следственные ме
роприятия. И когда улики рассыпа
лись, подозреваемый оказывался неви
новным, а следствие заходило в тупик, 
Сурин впадал в уныние, становился 
раздражительным и вспыльчивым.

Вчера Сурин был уверен, что убий
ство на Мойке будет раскрыто через 
несколько часов. Сегодня от этой уве
ренности не осталось и следа. Стало 
ясно, что предстоит затяжная, кропот
ливая работа. Расспрашивать людей, 
сличать документы, копаться в домовых 
книгах — нет, не по характеру Глеба 
было это занятие.

2.
В поликлинике, где работала Бонда

рева, все уже знали о трагической ги
бели их сотрудницы. Люди в белых ха
латах со скорбными лицами рассказы- 

. вали Сурину о том, какой отличной, 
„Л ' добросовестной и дисциплинированнойКвартира не отапливалась уже
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У порога Гурова испуганно останови
лась. Соколов вошел первым, включил 
свет и громко крикнул:

пожалуйста, ГалинаВходите,
Яковлевна!

Гурова смотрела на все, как 
впервые попала в эту комнату.

будто

Петровна. Несмотря на свои шестьдесят 
три года, она училась на вечерних кур
сах медицинских сестер и сдавала экза
мены не хуже молодых.

Но никто из сослуживцев Бондаревой 
ни разу не был у нее на квартире и не

Густая знал кРУга ее знакомых.
пыль запустения уже лежала на каж
дом Предмете.

Соколов открыл шкаф, поднял крыш
ку сундука и стал медленно перебирать 
платья, белье... Постепенно ему удалось 
узнать у Гуровой, что отсутствует га
бардиновый плащ мужа и его же се
рый, поношенный костюм. Увидев целло
фановый конверт, она вспомнила, что 
нет нейлоновых чулок, редавно приве
зенных мужем. О других вещах она ни
чего не знала.

— Не было ли у Екатерины Петров
ны наличных денег или ценностей? — 
спросил Соколов.

Галина Яковлевна впервые замялась.
— О деньгах ничего не знаю... Бы

ли облигации трехпроцентного займа...
— Где они лежали?
— В вазе, — Гурова повернулась к 

буфету. — Здесь стояла фарфоровая 
ваза. В ней лежали облигации. Вазы 
этой не вижу.

Соколов вспомнил вазу, увезенную 
Прохоровым для исследования, и спро
сил:

— Покажите, на каком именно месте 
она стояла?

Галина Яковлевна сняла с верхней 
полки несколько бокалов и указала на 
угол:

наНе приходил ли кто к ней 
службу?

— Нет, никто не приходил.
— Может быть, она с кем-нибудь 

разговаривала по телефону?
— Нет...
Одна из сотрудниц, работавшая в ре

гистратуре, вспомнила, что на прошлой 
неделе Екатерину Петровну вызывал по 
телефону мужской голос.

— О чем они говорили, я не знаю, 
но думаю, что о дровах. Екатерина 
Петровна сказала: «Мне сырых не нуж
но», а потом еще добавила: «Привезите 
такие же, как в прошлом году». Похо
же, что это был шофер, привозивший 
ей дрова.

— А кто он. Откуда он звонил?
— Не знаю.
— По фамилии она его не называла?

Нет.
Только скудость сведений, получен

ных в поликлинике, заставляла Сурина 
расспрашивать о каком-то шофере. Ни
каких подозрений этот телефонный раз
говор вызвать не мог...

3.
Вспомнить о шофере Глебу пришлось 

в тот же день. Вернувшись в управле
ние, он застал там Соколова и Филип

пова. Они беседовали с плотным смуг
лолицым моряком торгового флота. Это 
был Скоробогатко. На диване лежал его 
раскрытый чемодан, видимо, только что 
осмотренный Соколовым.

Соколов держал листок. бумаги, на 
котором четким мужским почерком бы
ло написано несколько строк.

— Эту записку вам передал сын Бон
даревой?

— Так точно.
— Почему же вы не вручили ее Ека

терине Петровне?
Боцман не отвечал.
— Или вы вручили ей письмо, а по

том забрали обратно, чтобы не остав
лять следов?

— Каких следов?
— А как же записка снова оказалась 

у вас?
— Замотался я. Давно в городе не 

был, всяких дел накопилось много. А к 
ней зайдешь, скоро не выберешься. В 
прошлом году дрова ей привозил, за
мучался. Думал зайти перед уходом в 
рейс. Сегодня зайду и отдам.

— А по телефону вы ей на службу 
звонили? — спросил Сурин.

— Нет, я и телефона ее не знаю.
— А откуда вы дрова в прошлом го

ду привозили?
— Из порта, как всегда.
— А шофера помните?
— Помню, шофер портовый.
— Как его фамилия?
— По фамилии не знаю, а зовут 

Сергеем. Его в гараже все знают.
Соколов перелистывал страницы 

толстой тетради в клеенчатой обложке.
— Это ваш дневник?
— Мой.

Вот тут у вас день за днем запи

СОВЕЩАНИЕ 
ТЕАТРАЛЬНЫХ 

РАБОТНИКОВ ЗАПАДНОЙ 
СИБИРИ

НОВОСИБИРСК, 10 сентября. (ТАСС), 
Сегодня закончилось продолжавшееся два 
дня совещание театральных работников 
Западной Сибири, созванное Министерст
вом культуры РСФСР.

Участвовали работники театров Омской, 
Новосибирской, Кемеровской, Томской об

ластей, Алтайского и Красноярского кра
ев, сибирские писатели, художники, ра
ботники местных управлений культуры, 
партийных и советских организаций.

Совещание обсудило деятельность му
зыкальных, драматических, детских и ку 
кольных театров, которых сейчас в горо
дах Западной Сибири насчитывается око
ло двадцати. В минувшем сезоне эти те
атры познакомили зрителя с новыми ин
тересными работами. Алтайский драмати
ческий театр поставил пьесу Н. Погодина 
«Кремлевские куранты», новосибирский 
театр «Красный факел» осуществил по
становку трагедии В. Шекспира «Гам
лет», инсценировку произведения Ф. До
стоевского «Село Степанчиково и его оби
татели». Некоторые театры успешно ра
ботают с местными авторами. «Красный 
факел» показал уже три пьесы новоси
бирского драматурга В, Лаврентьева и 
работает над четвертой. В Омском театре 
поставлена пьеса местного журналиста 
М. Бударина «Живой ключ», Кемеровский 
драматический театр показал пьесы крас
ноярского писателя С. Сартакова «Подни
мется мститель суровый», кузбасского 
писателя А. Волошина «Цвести садам» и 
журналиста А. Озерского «Когда гаснут 
звезды».

Участники совещания обсудили пер
спективы нового театрального сезона, на
метили меры дальнейшего расширения 
репертуара и улучшения работы со зри
телем. Решено в наступающем сезоне про
вести «сибирскую театральную зиму» —

саны. Двадцать пятого вы в театре бы- ; 0дменные выезды театров е новыми спек
ли, двадцать шестого — в Русском му
зее, а двадцать седьмое пропущено. И 
двадцать восьмого всего одна строчка: 
«Пора отдавать концы. Сегодня оформ
ляюсь». Что вы делали двадцать седь
мого апреля?

— Целый день в пароходстве про
крутился.

— А вечером?
— Встретил приятеля. Просидели в 

ресторане, выпили. Потом поехали в 
один дом, в картишки перебросились.

— Какой этот дом?
— Номера не знаю, первый раз там 

был. Где-то за Нарвскими воротами.
— А кто этот ваш приятель?
— Солодов, судовой механик, вчера 

в море ушел.
— И долго вы в картишки перебра

сывались?
— В третьем часу разошлись.
— Много вас там игроков было?
— Четверо.
— А кто хозяин квартиры?
— Мастер с Балтийского. Фамилии 

не знаю. Зовут Матвеем Степановичем, 
а фамилию запамятовал.

(Продолжение следует).

таклями в соседние области и края. Для 
улучшения подготовки кадров при театре 
«Красный факел» создается театральная 
студия.

Р Е Д К О Е
МЕТЕОРОЛОГИЧЕСКОЕ

Я В Л ЕН И Е

БАРНАУЛ, 9 сентября. (ТАСС). В 
ночь на 9 сентября здесь наблюдалось 
северное сияние. Как отметила бар
наульская метеорологическая станция, 
продолжалось оно 45 минут. На безоб
лачном ночном небе сперва появилось 
пурпурное зарево, охватившее значи
тельную часть северной стороны небо
склона, затем его пересекли вертикаль
ные золотистые лучи. По своей яркости 
они напоминали лучи сильных прожек
торов. В их свете звезды в этой части 
неба были едва различимы.

Северное сияние для этих мест и 
времени года — явление чрезвычайно 
редкое.

С п о р т

XII шахматная олимпиада
Закончились полуфинальные соревно

вания в четырех группах XII шахмат
ной олимпиады. 10 сентября днем была 
проведена жеребьевка среди участников 
финальных состязаний.

В финальном главном турнире, в ко
тором будут оспариваться места олим
пиады с 1 по 12, выступят команды: 
Израиля, СССР, Венгрии, Аргентины, 
Болгарии, Чехословакии, Швейцарии, 
Дании, Югославии, Румынии, Англии и 
Федеративной Республики Германии 
(команды названы в порядке, определен
ном жеребьевкой).

В первом классификационном турни
ре (здесь будут оспариваться места 
олимпиады с 13 по 24) примут участие 
команды Польши, Франции, Австрии, 
Финляндии, Колумбии, Германской Де
мократической Республики, Исландии, 
Чили, Голландии, Швеции, Норвегии и 
Бельгии.

Во втором классификационном тур
нире, который должен определить места 
олимпиады с 24 по 34, выступят десять

команд. Это — команды Филиппин, 
Индии, Шотландии, Ирландии, Пуэрто- 
Рико, Саара, Ирана, Монгольской На
родной Республики, Люксембурга . и 
Греции.

Вечером 10 сентября начались все 
три финальных турнира.

Интересно развернулась борьба в 
матче советской команды с шахматиста
ми Англии.

На первой доске чемпион мира гросс
мейстер Ботвинник встретился с Гол ом- 
беком, гроссмейстер Керес играл с Пен- 
роузом, гроссмейстер Бронштейн :— с 
Вейдом и гроссмейстер Геллер — с 
Филлипсом.

Встреча Ботвинник — Голомбек за
вершилась победой Ботвинника.

В матче команд Аргентины и Юго
славии партии: Найдорф (Аргентина)— 
Глигорич (Югославия), Пильняк (Арген
тина) — Караклаич (Югославия) закон
чились вничью.

(ТАСС).

Розыгрыш первенства мира по волейболу
(15:1, 15:13,ПАРИЖ, 10 сентября. (ТАСС). В Па

риже продолжается розыгрыш первен
ства мира по вблейболу. Вчера мужская 
команда СССР выиграла у команды 
КНР со счетом 3:0 (15:4, 15:8, 15:4). 
С таким же счетом в пользу женской 
команды СССР закончилась ее встреча

со спортсменками ГДР 
15:1). •

Сегодня советская мужская команда 
встречается с командой Франции, а 
женская команда СССР — с командой 
Болгарии.

Забытый вид спорта
Городки — увлекательный и всем до

ступный вид спорта. В г. Томске немно
гим более десятка постоянных городош
ных команд. Это очень мало.

Сборная команда ДСО «Шахтер» 
считается сильнейшей. С 1949 года эта 
команда участвует в соревнованиях на 
первенство РСФСР и ВЦСПС, защища
ет честь Томской области. Ежегодно 
растет ее спортивное мастерство. Уча
ствуя в первенстве РСФСР 1951 года, 
команда заняла 14-е место из 42. В 
1953 году она оказалась уже на шестом 
месте, а на следующий год заняла пер
вое место по II группе и завоевала пра
во участвовать в соревнованиях 1956 
года по I группе 12 сильнейших 
команд.

Выступая нынче на первенстве 
РСФСР в г. Саратове в числе сильней
ших команд республики, томичи не вы
играли ни одной встречи из одиннадца
ти.

В чем дело? Результаты-то коман
ды с каждым годом улучшались!

Попробуем разобраться.
Вот что пишет председатель городош

ной секции РСФСР тов. Филатов в 
письме на имя председателя Томского 
обкома физкультуры: «Российская сек
ция по городкам и судейская коллегия 
относит неудачное выступление томичей 
за счет слабой технической подготовки 
участников команды. В команде не чув
ствовалось спортивной спайки. Распре
деление игроков по местам в игре про
водилось без учета способностей каждо
го спортсмена» и т. д.

Знал ли об этих недостатках обком 
физкультуры, когда готовил команду

для отправки на серьезные и ответст
венные соревнования, большая часть 
участников которых — мастера спорта? 
Нет, не знал, да и не мог знать, так 
как тренировочные сборы команды про
водились без контроля со стороны обко
ма физкультуры. Недостатки не были 
вовремя замечены и исправлены. Спе
циального тренера по городкам обком 
не выделил. За неимением зимних пло
щадок, команда тренировалась только 
летом, тогда как в других городах 
команды тренируются круглый год. Эти 
причины и привели к неизбежному про
валу городошной команды.

При обкоме и горкоме физкультуры 
городошные секции не работают. Про
сторный стадион «Буревестник» не име
ет ни одной городошной площадки.

Обкому физкультуры следует создать 
условия для развития городошного 
спорта, побеспокоиться о площадках, 
на которых можно было бы трениро
ваться круглый год.

Т. ДВОРЕЦКАЯ.

П р о и сш ест ви я
ВОР ЗАДЕРЖАН. В марте ны

нешнего года на Калтайский сплавной 
участок треста «Обьлесосплав» прибыл 
рабочий А. В. Трушков. Работой на 
сплаве он был недоволен и намеревался 
сбежать.

В августе Трушкова вместе с 
бригадой рабочих направили на сплав
ные работы в район понтонного моста

Ж Е р  а з  д н я к  ц в е т о в
Немного хмурое воскресное утро ожнв- ! годом и достижениями в цветоводстве.

ляли школьники, несущие огромные бу
кеты ярких цветов.

—  Куда они спешат? —  с улыбкой 
спрашивали прохожие.

—  В городской сад, на 6-й традицион
ный праздник цветов. —  отвечали све
дущие.

Аллеи городского сада наполнились 
смехом и шумом. В Томске много юных 
цветоводов, и сейчас они собрались сюда,

Лучшие школы по выращиванию цве
тов на пришкольных участках— 16, 41, 
2, 45 и многие другие, а также отдель
ные юннаты награждены почетными гра
мотами горкома ВЛКСМ.

На выставке цветов наиболее красоч
но был оформлен стенд станции юных 
натуралистов. Они выложили из астр ше
стигранную звезду. Привлекали внимание 
зрителей яркостью цветов стенды 7-й, 

чтобы рассказать, как украшают свой . 8-й и 9-й школ, 
родной город. Представители обществен- На открытой эетраде идет выступление 
ности поздравили ребят с новым учебным 1 кружковцев Дома пионеров. Группа дево

чек исполняет польскую народную песню 
«Кукушка», ее сменяет акробатический 
этюд. Зрители настроены весело и каж
дый номер встречают дружными аплоди
сментами, на сцену летят цветы.

Шумно на танцплощадке. Здесь устра
ивается конкурс на лучшего чтеца, пля
суна, исполнителя песни, проводятся ин
тересные атракционы, игры. А потом 
начинаются танцы.

...Хорошо и весело провели ребята свой 
праздник цветов.

И. ЕМЕЛЬЯНОВА.

г. Томска.
1 сентября Трушков на работу не 

вышел. Зная, что в субботу рабочий 
день оканчивается в 2 часа и рабочие 
уезжают домой в пос. Курлек, Томского 
района, Трушков выставил окно в , об- 

' щежитии и совершил кражу вещей Со- 
рочихина, Шапошникова и Пенкайте. 
Как выяснилось позднее, с крадеными 
вещами Трушков уехал на станцию 
Тайга Томской железной дороги.

Преступник задержан, а все краде
ные вещи возвращены рабочим. Труш
ков арестован и привлекается к уголов
ной ответственности.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ,

г  о  С  Ц  И  Р  н

ПОСЛЕДНИЕ 10 ДНЕЙ РАБОТЫ 
ЦИРКА ЛИТОВСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 
В РАЗНООБРАЗНОЙ ПРОГРАММЕ:
велофигуристы, воздушные гимнасты, 
эквилибристы на катушке, юмор-сатира, 
силовые жонглеры, дрессированные со. 

бачки, клоунада и другие номера.
Начало ежедневно в 8 часов вечера. 

Касса открыта с 10 часов утра. При
нимаются заявки на коллективные по
сещения.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького.
12 сентября — новый цветной худо

жественный фильм «Костер бессмер
тия». Сеансы: 9-10, 11-05, 1, 2-55,
4-50, 6-45. 8-40, 10-35.

13 сентября — новый цветной худо
жественный фильм «Посеяли девушки 
лен». Сеансы: 9-15, 11, 12-45, 2-30,
4-15, 6, 7-45, 9-30. 11-15.

Принимаются заявки на коллектив
ный просмотр.

Кинотеатр имени И. Черных. 12 сен
тября. Большой зал — «Костер бес
смертия». Сеансы: 9-45, 11-50, 1-55, 4, 
6-05, 8-10, 10-10. Малый зал -— «Пути 
и судьбы». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

/ Г О М С К А О  С Т У Д И й

Среда, 12 сентября
19.00. Передача «Молодые рациона

лизаторы». 19.10. Спектакль Москов
ского драматического театра ЦДКЖ 
«Красавец мужчина». 21.30. Художест
венный фильм «Гроза».

Четверг, 13 сентября
19.00. Репортаж «Праздник цветов в 

Томске». 19.10. Спектакль Московского 
драматического театра ЦДКЖ «В сире
невом саду».

Томский совхоз производит закупку 
коров у населения и организаций за на
личный расчет.

Обращаться: г. Томск, поселок Степа- 
новка, телефон 37-92.

2 — 2

Томскому научно-исследовательско
му институту вакцин и сывороток тре
буются: электрики, слесари, грузчики, 
старшие бухгалтеры, начальник плано
вого отдела.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 7, отдел кадров.

3—2
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А Р Т Е Л Ь

„3 А Р Я“
ОБЛПРОМСОВЕТА

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ 
НА ИЗГОТОВЛЕНИЕ 

ПОРТРЕТОВ
как со старых фото
карточек, так и с новых 

Портреты изготовляются с багетными рамками.
Заказы принимаются во всех фотографиях артели „Заря*,

телефон 32-61. 2—1

ЯОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ

с 13 сентября выпускает 
на экраны новый цветной 
художественный фильм

п о с в я м с  S e fy iu K u *

Л Ё Н
Сценарий Е. Помещикова. Постановка В. Корш-Сэблина.

В главных ролях: Е. Тяпкина, Л. Фричинский, 3. Степанова, Б. Кардунов, 
Н. Алисова, А. Ильинский и др.

Производство киностудии , Белорусьфильм ", 1956 г.

Гр-ка Кондратьева Мония Антоновна, 
проживающая в г. Томске, улица Же
лезнодорожная, 44, кв. 3, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном Кон
дратьевым Николаем Николаевичем, 
проживающим в г. Томске, переулок 
Тихий, 46.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Бушмелев Анатолий Михайло
вич, проживающий в г. Томске, поселок 
Старо-Енисейский, 8, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Бушмелевой Антониной Хрисанфовной, 
проживающей в г. Томске, поселок Ста
ро-Енисейский, 8, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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